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Около двух десятков лет трудится на Томской 
текстильной фабрике Мария Прокопьевна Антоно
ва. Сейчас она руководит сменой в аппаратно - 
прядильном цехе. Ударница коммунистического

I труда, награлсдеиа значком «Отличник 
социалистического соревнования», ей присвоено 
звание «Лучший мастер Кировского района».

Фото в. Ефименко.

НАВСТРЕЧУ
ВЕЛИКОМУ СТОЛЕТИЮ
Имя В. И. Ленина, его учение и бес

смертные деяния известны всему 
миру: они неотделимы от великих 
свершений века. Ленин за свою не
многим более чем полувековую 
жизнь, наполненную революционны
ми свершениями, научными откры
тиями непреходящего значения, со
вершил подвиг, равного которому 
не знает история. И самый главный 
из них — Великая. Октябрьская со
циалистическая революция, свершен
ная российским пролетариатом, во 
главе которого стояла партия, соз
данная Лениным.

Идут годы, и каждый из них сно
ва и снова подтверждает неодоли
мую силу и жизненность идей марк
сизма-ленинизма. Мысль Ленина, 
заветы Ленина — в цифрах, харак
теризующих сегодня успехи совет
ской социалистической экономики, 
науки, культуры, в социальных завое
ваниях народов, < строящих социа
лизм, они — в сердце и характере 
советского человека — подлинного 
хозяина своей страны, своей судьбы, 
человека высокой идейности, любя
щего труд и умеющего трудиться, 
утверждающего принципы коммуни
стической морали.

Девиз советского человека — 
жить по Ленину, сверять по нему 
каждый свой шаг, всегда и во всем 
учиться у Ленина. Учиться коммуни
стической убежденности и принци
пиальности в идейной борьбе, го
сударственной деловитости и личной 
ответственности за общие дела.

Менее двух лет осталось до того 
дня, когда мы будем торжествен
но праздновать столетие се дня 
рождения Владимира Ильича Лени
на. По всей стране широко развер
нулась подготовка к этому велико
му юбилею. Трудовая вахта в честь 
юбилея стала поистине всенарод
ной. В дни подготовки к столетию 
со дня рождения Ильича каждый 
советский человек как бы полнее, 
глубже ощущает свое место в об
щем строю борцов за коммунизм, 
свою ответственность за торжество 
того великого дела, которому отда
ли свои жизни поколения револю
ционных борцов-ленинцев.

Сибиряки, как и все советские лю
ди, считают первейшим своим дол
гом умножать трудовую и полити
ческую активность, делом крепить 
могущество социалистической Отчиз
ны, развивать нашу промышлен
ность, сельское хозяйство, науку и 
культуру. Еще в начале XX века 
В. И. Ленин проникновенно говорил 
о Сибири: «Чудесный край с боль
шим будущим». Это будущее ехало 
явью наших дн(!й. Несметные при
родные богатства Сибири поставле
ны ныне на службу коммунизма.

Посмотрите хотя бы только на на
шу область. Край бывшей каторги и 
ссылки за годы Советской власти 
стал краем машиностроения, быстро 
развивающейся нефтегазовой про
мышленности, крупным научным и 
культурным центром. Немало трудо
вых побед на счету томичей. Эти 
победы они хотят приумножить к 
100-летию со дня рождения великого 
Ленина. Многие коллективы сорев
нующихся берут обязательство за
вершить пятилетку к 7 ноября 1970 
года. Хлеборобы области обещают 
выполнить пятилетний план прода
жи государству зерна уже в этом 
году, а животноводы завершат - вы
полнение пятилетнего плана прода
жи животноводческой продукции 
к 22 апреля 1970 года.

Характерной чертой нынешнего 
этапа соревнования в нашей области 
является значительное увеличение 
роли индивидуальных обязательств 
рабочих, крестьян, служащих и ин
теллигенции. Заметно стремление 
рядовых тружеников города и де
ревни внести свой вклад в общее 
дело не только в рамках соревно
вания заводов, колхозов, цехов, 
бригад, но и в личном соревнова
нии рабочего с рабочим, колхозни
ка с колхозником. Такая тенденция 
выражает чувства глубочайшей 
любви к В. И. Ленину, верное по
нимание того, что ленинизм — это 
руководство к действию, что луч
ший способ воздать дань уважения 
Ильичу — практически воплотить 
в жизнь его заветы, предначертания 
партии, продолн^эщей и двигаю
щей вперед его великое револю
ционное дело.

Сегодняшний трудовой подъем 
неотделим от дальнейшего усиления 
всей идеологической работы, улуч
шения дела коммунистического вос
питания. Заметные успехи в этом 
направлении были достигнуты пар
тийными организациями в период 
подготовки к 50-летию Советского 
государства. Многие из форм и ме
тодов политической работы, кото
рые родились в тот период, е успе
хом применяются и сейчас. Празд
ник Великого Октября был нераз
рывно связан с именем его вождя. 
Юбилей В. И. Ленина — это в то же 
время праздник революции, освеща
ющей и поныне нашу повседнев
ную жизнь.

Накануне пятидесятилетия Совет
ской власти в Томске и многих райо
нах области получили популярность 
Октябрьские чтения. Теперь в об
ластном Доме политического просве
щения, в Кировском, Ленинском, 
Асиновском и некоторых других 
районах организованы Ленинские, 
чтения. Широко были распростране
ны вечера встреч молодежи с ве
теранами революции, гражданской и 
Великой Отечественной войн, с ге
роями индустриализации и коллек
тивизации. Эта форма политико- 
массовой работы и в нынешних усло
виях должна быть использована для 
разъяснения молодому поколению 
роли и значения В. И. Ленина как 
великого вождя международного 
пролетариата.

Многие партийные комитеты раз
работали и осуществляют конкрет
ные планы эффективного использо
вания различных форм массовой 
пропаганды — циклов лекций, бе
сед, тематических вечеров, лекто
риев и многое другое. Основное их 
назначение — убедительно и вдох
новенно рассказывать трудящимся 
о великом вожде Коммунистиче
ской партии и Советского государст
ва В. И. Ленине, о торжестве марк
сизма-ленинизма, о возрастающей 
роли ленинской партии на всех уча
стках коммунистического строитель
ства.

Центрами пропаганды жизни и 
деятельности Ильича должны стать 
партийные кабинеты, библиотеки. 
Дома культуры, кинотеатры, музеи. 
В планах их работы необходимо пре
дусмотреть организацию тематиче
ских вечеров, кинофестивалей, по
священных жизни и деятельности 
В. И. Ленина, выставок ленинских 
произведений, литературы о вожде 
революции, фотомонтажей и т. д. 
Ленинская тематика должна занять 
преобладающее место в публичных 
выступлениях лекторов общества 
«Знание». Не менее важно активизи
ровать деятельность творческих ор
ганизаций писателей и художников, 
артистов и музыкантов, печати, радио 
и телевидения.

Словом, на всех работниках иде
ологического фронта лежит важная 
и почетная миссия — нести людям 
мысль Ильича, которая живет в 
планах и делах наших. Добиться, 
чтобы каждому советскому челове
ку были в полной мере присущи 
коммунистическое мировоззрение, 
ленинская убежденность, страстная 
непримиримость к чуждой идеоло
гии — долг всех партийных органи
заций, всех коммунистов. К этому 
же призывают нас решения апрель
ского Пленума ЦК КПСС.

Бюро областного комитета КПСС 
утвердило мероприятия по подго
товке к 100-летию СО дня рождения 
В. И. Ленина. В своем постановлении 
оно отметило, что всю работу по 
подготовке к этой важной дате не
обходимо провести под лозунгом 
борьбы за претворение в жизнь ис
торических решений XXIII съезда и 
Пленумов ЦК КПСС, обеспечить 
новый подъем идеологической ра
боты, развернуть широкую пропа
ганду великих идей марксизма-ле
нинизма, ' непримиримую наступа
тельную борьбу против буржуазной 
идеологии. Вся организаторская и 
агитационно-пропагандистская ра
бота должна быть направлена на 
дальнейшее повышение трудовой и 
общественной активности каждого 
коммуниста и всех трудящихся, 
развертывание социалистического 
соревнования за досрочное выпол
нение пятилетнего плана и достой
ную встречу 100-летия се дня рож
дения В. И. Ленина.

К ЗАГОТОВКЕ КОР МОВ — ВО ВСЕ О Р У Ж И И  ■

Расчеты опираются на опыт
Главная отрасль нашего совхо

за— животноводство. Поэтому за
готовка кормов для нас-— одна из 
самых ответственных кампаний. 
Поголовье скота в нашем хозяйст
ве год от года возрастает, и, сле
довательно, с каждым годом все 
больше приходится заготовлять 
сена и силоса. Чтобы справиться 
с этой задачей, в совхозе всемер
но механизируют заготовку кор
мов.

У  нас имеется достаточный 
опыт использования пресс-под
борщиков на сеноуборке, и нынче

мы думаем использовать их еще 
более интенсивно.

Нам нужно на предстоящую зи
му 11.160 тонн сена. Более по
ловины этого количества заго-> 
товим механизированными звенья
ми. Их будет семь. Шесть из них 
станут готовить прессованное 
сено, для чего имеются 14 пресс- 
подборщиков. Седьмое звено ос
нащается подборщиком-копните
лем и стогометателем.

Косьба ерна должна вестись 
тракторными косилками. По на
шему мнению, основанному на

собственном опыте, наиболее эко
номичен на косовице агрегат, 
скомплектованный из «Беларуся» 
и косилки КТП-4. Такой агрегат 
с двухбрусной косилкой обеспе
чивает один тракторист, что со
кращает потребность в рабочей 
силе. Но, кроме «Беларусей», ко
сить траву будут косилки К -2 , 1, 
буксируемые гусеничными трак
торами.

Агрегаты, занятые косовицей, 
составят отдельное, самостоятель
ное звено, механизаторам кото
рого будет оплачиваться в зави

симости от количества выкошен
ных гектаров.

Каждому звену довели зада-' 
ние на весь период заготовки и 
определили плановую себестои
мость сена. Лимит заработной 
платы на центнер сена —  90 ко
пеек, в 14 копеек (в расчете на 
центнер) обойдется амортиза
ция техники, 1() копеек израсхо
дуется на текущий ремонт, 21 ко
пейка— на горючее и прочие рас
ходы, включая стоимость прово
локи для вязания тюков. В об
щей сложности центнер сена

должен стоить I  рубль 25 копе
ек.

Хотя большую часть сена мы 
заготовим с помощью техники, не 
исключен и ручной труд. Луга у  
нас не все пригодны для рабо
ты машин, и потому это необхо
димо.

До начала заготовки кормов 
остается не так уж много време
ни. Совхоз ее встретит во все
оружии. п. коньшин,

главный инженер совхоза 
«Колпашевский».
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П О Д Г О Т О В К А К X Л Е Б О У  Б О Р К Е

Зерно станет дешевле
Такова уж природа земледель

ческого труда —  закончив сев, 
готовься к жатве. Уборочную те.х- 
нику наши механизаторы восста
новили зимой, а сейчас еще и 
еще раз проверяют машины. Обес
печить высокую производитель
ность агрегатов и довести до ми
нимума потери зерна —  задача, 
которую они перед собой поста
вили. Большую заботу хлеборобы 
проявляют о зерносушильном хо
зяйстве.

В недалеком прошлом все су
шильное хозяйство нашего колхо
за состояло из семи сушилок 
СЗБ-2. Машины эти обладают 
низкой пропускной способно
стью (всего 5— 6 тонн зерна в 
час). Из-за них, как правило, 
подработка зерна сдерживалась.

Вторую осень нынче в Круто- 
ложенской бригаде будет дей&т- 
вовать мощный сушильный 
комплекс. Он высокопроизводите
лен (20  тонн зерна в час), наде
жен и удобен при эксплуатации. 
Почему именно в Ерутоложен- 
ской? Эта бригада выращивает 
зерновые на семена, а подработ
ку семенного материала мы ста
раемся проводить особенно тща
тельно.
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Процесс подработки зерна на 
крутоложенском току в основном 
механизирован. Загрузка семян в 
сушилки, очистка их от сорняков, 
охлаждение, засыпка в бункер, 
а из бункера —  в машины —  все 
операции осуществляются поточ
но. Обслуживают комплекс три 
квалифицированных - работника. 
Нынче колхозные механизаторы 
решили вовсе исключить ручной 
труд на току. Для подачи зерна 
от бункера в склад смонтируем 
ленточный транспортер, внутри 
тока будем применять автопо
грузчик.

Любопытно сравнить производ
ственные затраты при эксплуата
ции сушилки СЗБ-2 и нового ком
плекса. Если стоимость подра
ботки тонны зерна на СЗБ-2 об
ходится в 76 копеек, то на су
шильном комплексе —  в 26 ко
пеек. Это, так сказать, очевидная 
выгода. А насколько, благодаря 
совершенной технике, сокраща
ются сроки подработки зерна! 
Это в свою очередь сказывается 
на сроках уборки хлебов. До
статочно сказать, что за сутки 
зерносушильный комплекс спосо
бен пропустить намолоченное зер

но с 270 гектаров при урожайно
сти 15 центнеров с гектара .

Словом, наши хлеборобы по 
достоинству оценили новый зер
носушильный комплекс. И сей
час в другой бригаде —  Туен- 
датской —  идет строительство 
крытого тока и складов еще под 
один такой же агрегат. Все обо
рудование сюда завезено, начат 
его монтаж. К массовой уборке 
зерновых второй комплекс будет 
запущен.

Однако мы пока не торопимся 
списывать морально устаревшую 
зерносушильную технику. Она 
также приведена в боецую готов
ность. При неблагоприятной по- 

“год?" осенью СЗБ-2 могут приго
диться. Отремонтированы и все 
складские помещения.

Правление артели утвердило 
условия социалистического со
ревнования земледельцев на пери
од жатвы. Разработаны меры мо
рального и материального поощ
рения и тех колхозников, кото
рые будут работать в сушильном 
хозяйстве.

А. НАЗАРОВ, 
главный агроном колхоза 
«Первое мая» Первомайско
го района.
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Бригада опрессовщнков пятого цеха завода «Томкабель», которой руководит Иван Ильич Лит
винов, ‘ закрепила успехи предмайского социалистического соревнования. Майский плав 
коллектив бригады выполнил на 134 процента, качество продукции отличное.

Эта бригада носит звание имени 50-летия Октября.

НА СНИМКЕ: бригадир И. И. Литвинов (справа) и член бригады И. Ф. Скирневекяй.
Фото Ф. Хитривевича.

НАВЕРСТАЕМ УПУЩЕННОЕ
«Надоить на корОву по 

2.800 килограммов молока в 
год» — записано в обязатель
ствах работников животновод
ства нашего колхоза. Но зимой 
дела на фермах были не бле
стящи. Сказалась и слабая ор
ганизация труда, и неправиль
ное скармливание кормов, и не
достаток силоса, которого не 
хватило на весну.

Обсудить: как упущенное зи
мой наверстать летом? — прав
ление колхоза вместе с парт
комом пригласили всех работ

ников животноводства. Раз
говор был серьезный. Резко 
критиковали выступавшие тех, 
кто был повинен в недостатках. 
Много правильных и ценных 
предложений по улучшению ра
боты .фермы было внесено на 
этом совещании. Общее мнение 
оказалЬсь единодушным: упу
щенное наверстаем, за летний 
период получим на корову не 
менее 1.300 килограммов моло
ка.

Специалистами колхоза раз
работан комплекс мероприя

тий, позволяющий резко повы
сить продуктивность живот
ных. Для подкормки скота по
сеяна* вико-овсяная смесь — 
зеленый конвейер рассчитан 
на три срока уборки. Скот раз
бит на небольшие гурты. 
Определен порядок стравли
вания пастбищ. Разрешена 
проблема с водопоем — воды 
каждому стаду будет в достат

ке. И. ЗАХАРОВ,
секретарь парткома колхоза 
имени Фрунзе Зырянского 

района.

СССР я  СИНГАПУР УСТАНОВИЛИ 
АИПЛОМАТИЧЕСКИЕ ОТНОШЕНИЯ

Правительство Советского Сою
за и правительство Сингапура, 
стремясь к дальнейшему укрепле
нию тесных и дружественных свя
зей между обеими странами, ре
шили с 1 июня 1968 года устано
вить дипломатические отноше
ния между Союзом Советских

Социалистических Республик и 
Республикой Сингапур и обме
няться дипломатическими пред
ставительствами на уровне по
сольств. Формальности, связан
ные с обменом дипломатическими 
представительствами, будут за
вершены в ближайшее время.

НА ЗЕМЛЕ сибирской
БИОГРАФИЯ НЕФТИ ЗА УРАЛОМ

МОСКВА. Окраины величай
шей равнины мира —  Загаадно. 
Сибирской низменности — 
должны быть включены в пер
спективные планы разведчиков 
нефти и газа. Здесь в земных 
толщах обнаружена цепочка 
подземных «ловушек», где мог
ли накопиться огромные запасы 
жидкого топлива или природно
го газа. Находки в этом районе 
существенно расширят геогра
фию сибирской нефти.

К такому выводу пришли 
профессора Н. Б. Вассоевич и 
С. Г. Саркисян, которые тща
тельно проанализировали усло
вия и историю формирования 
нефтяных и газовых месторож
дений, открытых за последние 
годы на восточром берегу Оби 
и на полуострове Таймыр. Они 
познакомили со своими вывода
ми участников всесоюзного ли. 
тологического совещания, про
ходившего в Москве. Группа 
московских геологов — специа
листов по осадочным породам 
с помощью новейших методов 
подвергла тщательному изу
чению образцы пород из до
бычных и разведочных , скважин 
на территории ^падной Сиби
ри. Им удалось «реконструи
ровать» рельеф местности и 
климатическую обстановку, 
сложившуюся в этом районе

Евразии в период особенно ин
тенсивного накопления здесь 
органического вещества — ис
ходного продукта современных 
нефтегазоносных горизонтов. 
Удалось также восстановить 
расположение пресных озер, 
речной сети, границ береговой 
черты мелководного теплого мо. 
ря, плескавшегося на огромных 
просторах Западной Сибири де
сятки миллионов лет назад. 
Ученые определили, что заболо
ченные пространства низменно
сти не раз опускались под на
тиском океана и вновь выходи
ли из-под его «власти», отяго
щенные песчаными и глинисты
ми осадками.

Западная Сибирь, по мнению 
геологов, не раз переживала 
трагедию легендарной Атлан
тиды. Это способствовало ак
тивному накоплению органиче
ских веществ, особенно на ок
раинах , Западно-Сибирской низ
менности, где очень часто шла 
смена суши и моря. Теперь эти 
горизонты погребены на не
сколько километров под толщей 
современных отложений.

Исследователи убеждены, что 
разведку месторождений нефти 
и газа следует активизировать 
на восточной периферии Си
бирской равнины.

ОПЫТ ПЕРЕДОВИКОВ -  БОЛЬШОЕ БОГАТСТВО
БАРНАУЛ. В работе очеред

ного пленума Алтайского крае
вого комитета КПСС приняли 
участие руководители заводов и 
комбинатов, крупных колхозов 
и совхозов, партийные, совет
ские и комсомольские работни
ки. Участники пленума , обсу
дили доклад секретаря крайко
ма партии Т. А. Кулакова «Об 
усилении работы партийных ор
ганизаций края по укреплению 
социалистической дисциплины 
труда».

Н а. пленуме приводились 
примеры умелой работы за
водских партийных организа
ций, Одним из передовых в

крае не случайно считается 
Барнаульский котельный завод. 
Коммунисты этого предприя
тия постоянно заботятся о повы
шении культуры и дисциплины 
производства, улучшении усло
вий труда и быта.

Каждую декаду дирекция, 
партийный комитет и завком 
слушают отчеты начальников 
цехов о ходе соревнования, со
стоянии дисциплины и учебы в 
коллективе. Здесь не оставля
ют без внимания ни одного фак
та нарушения порядка на произ
водстве и за пределами завода.

Пленум наметил меры уси
ления воспитательной работы в 
производственных коллективах.

МОЛОДАЯ ПОРОСЛЬ НАУКИ
ИРКУТСК. Восточную Си

бирь по праву называют краем 
молодой, растущей науки. В 
Иркутске действует и продол
жает строиться второй после 
Новосибирского академгородка 
научный центр Сибирского от
деления Академии наук СССР, 
уже сегодня объединяющий в 
своем' составе 8 крупных ин
ститутов. Кроме того, здесь 
имеются 13 отраслевых научно- 
исследовательских институтов, 
7 высших учебных заведений, 
включая старейший на Востоке 
страны Иркутский государст
венный университет имени 
А. А. Жданова. Сейчас в Ир
кутской области работает свы
ше 18 тысяч научных сотруд
ников. Подавляющая часть сре
ди них — молодежь, недавние 
выпускники вузов.

Творческие усилия молодых 
специалистов будут объедине
ны. По инициативе комсомоль
ских организаций в Иркутске

ПЕРЕПЕЛИНАЯ ФЕРМА
НОВОСИБИРСК. Перепелки, 

про которых говорят, что они 
несут «золотые яички», обла
дающие лечебными свойствами, 
появились на ферме Тальмен- 
ского птицесовхоза, одного из 
крупнейших в Новосибирской 
области. Новая отрасль зароди
лась в хозяйстве нынешней 
весной, а сейчас уже получена 
первая продукция. Два «по
томства» дал совхозный инку
батор. На ферме теперь —- 
шестьсот взрослых перепелок и 
столько же маленьких, недель
ного возраста.

создан областной совет молодых 
ученых. Его назначение — спо
собствовать росту и становле
нию молодых научных работ
ников, повышению их научно- 
технического уровня, развитию 
творческих способностей. Совет 
возглавит работу по проведе
нию тематических конферен
ций-смотров науч1Ного твор
чества молодых. Он будет соз
давать инициативные поисковые 
группы и группы творческого 
содружества ученых и специа- 
листов-проиэводственников, раз
вернет пропаганду достижений 
советской науки и техники на 
предприятиях и стройках.

Консультантами областного 
совета молодых ученых ут
верждены видные сибирские 
ученые академик Л. А. Ме- 
лентьев, член-корреспондент 
АН СССР М. М. Одинцов, док
тор физико-математических на
ук В. А. Буравихин, профессор 
Л. А. Петров и другие.

У  истоков нового дела по- 
станшена одна из опытнейших 
птичниц Раиса Кондрашина. 
Она быстро освоила приготовле
ние сложных кормов, темпера
турные режимы и другие «сек
реты» выращивания перепелов.

Большую помощь новосибир
цам в создании ценной хозяй
ственной отрасли оказали пти
цеводы Краснодарского края и 
Омской области, откуда таль- 
менцы получили инкубацион
ный материал и ценные советы.

(Корр. ТАСС).;
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Политинформация и политинформаторы

ПУСТЬ ОКРЫЛИТ УДАЧА
Ц СТАТУПРАВЛЕНИЕ я не
■L* обращался, поэтому не беру 

на себя смелость говорить, есть 
ли у нас еще одно такое пред
приятие, которое с 1960 года не 
выполняло бы плана. Согласитесь, 
не столь уж важно это сравнение. 
Скорее всего. Асияовский лесопе
ревалочный и деревообрабатыва
ющий комбинат в этом роде — 
предприятие единственное. И как 
свет уже далекого маяка — год 
1965-й, когда концы с концами 
все-таки свели и годовое задание 
выполнили. До этого — нет, пос
ле этого — тоже нет. В том чис
ле сорвано задание юбилейного 
года.

Причин невыполнеиия плана 
ь.лого. Во-первых, много неразбе
рихи с самим планом. Идут внут
риведомственные споры о его ре
альности. План часто меняется. 
Во-вторых, плохо организовано 
произ^водство, в некоторых цехах 
явно устаревшее оборудование, не 
хватает рабочих, квалифицирован
ных инженерно-технических работ
ников. Еще одну, чисто специфи
ческую, причину очень ярко прояс
няет нынешняя весна: не хватает
лесу, из-за малой воды его трудно 
доставить на комбинат. В третьих. 
Об этом сказала 22 декабря прош- 
лого года на отчетно-выборном 
партийном собрании учетчица бир
жи сырья 3. Драскова:

— Как же можно говорить о 
выполнении плана, если иет у нас 
дисциплины? Я работаю в цехе 
лесопиления и вижу, как из-за 
неорганизованности техобслуги 
простаивают механизмы. Считаю, 
что без крепкой трудовой дис
циплины не может быть и речи 
о выполнении плана.

Полошеиие на Аснновском 
ЛПДК очень незав,идное. В прош
лом году директором комбината 
назначен Евгений Леонидович Еле- 
сов — тридцатилетний инженер, 
недавний выпускник Красноярско
го технологического института. Он 
начинал здесь н{е, на комбинате, 
мастером в цехе домостроения, 
потом был главным инженером 
Могочинского лесозавода, потом 
возглавил Кетский лесозавод. В 
прошлом же году секретарем 
парткома стал Павел Константи
нович Кононов, до этого работав
ший заведующим отделом в райко
ме КПСС. На комбинат пришло 
новое руководство, но это вовсе 
не значит, что завтра же все сра
зу изменится в лучшую сторону. 
Хотя кое-что изменилось. Напри
мер. взят хороший старт в этом 
году: выполнен план первого
квартала. Улучшились производ
ственные, чисто человеческие от
ношения. Рабочие сразу заметили.

что и директор, и секретарь парт
кома — люди более разговорчи
вые, чем их предшественники. Са
мые злободневные вопросы, кото
рые обычно обсуждались во вре
мя перекуров, теперь стали вы
носить на собрания. Появились 
политинформации, где не только 
послушаешь директора, главного 
инженера или любого другого от
ветственного работника, но и мо
жешь задать ему интересующий 
тебя вопрос, поговорить с ним.

Политинформациям в этой 
сложной обстановке на комбинате 
придают особое значение. Парт
ком проводит инструктивные сове
щания с политинформаторами, 
обеспечивает их систематизиро
ванным материалом. В пяти цехах 
прошли групповые политинформа
ции — своеобразный коллектив
ный разговор руководителей ком
бината с рабочими цехов.

Все это— пусть первые робкие 
шаги, но это шаги. В политинфор
мациях партком видит средство 
политического воспитания трудя
щихся, они помогают создать хо
рошее рабочее настроение.

1_1 А  СРЕДУ, 29 мая, в красном
 ̂ * уголке биржи сырья была 

назначена очередная • групповая 
политинформация. По плану парт
кома она задумывалась так: П. К. 
Кононов сделает обзор событий 
международной жизни, внешнепо
литической деятельности нашей 
партии и государства, начальник 
цеха С. А. Нигматулов расскажет 
о работе биржи сырья в мае, Е. Л. 
Елесов проинформирует коллек
тив о том, как идут дела на ком
бинате, поставит конкретные за
дачи перед цехом. Затем, естест
венно, ответы на вопросы. Они бы
вают всегда.

В 3 часа 30 минут политинфор
мация началась. В уютном, непло
хо оборудованном красном уголке 
собралось человек 50 рабочих. За 
столом, кроме директора, секре
таря парткома и начальника цеха, 
сидела большая группа руководя
щих работников комбината; пред
седатель рабочкома А. А. Перу
нов, заместители директора А. В. 
Ковалевич И Н. Ф. Одегов, глав
ный инженер Н. А. Антипов, на
чальник отдела труда и зарплаты 
Г. М. Терехов и другие.

В мае биржа сырья месячный 
план не выполнила. Видимо, при
давая большое значение этому 
цеху, тем трудностям, которые 
сейчас он испытывает, партком из
менил свой первоначальный план 
и счел нуж1ным значительно рас
ширить вторую часть политинфор
мации. Ответы на вопросы сделать 
деловым, глубоким разговором 
одинаково заинтересованных лю
дей. В то же время это была свое
образная учеба политинформато
ров: ведь и председатель рабоч
кома, и заместители директора, и

главные специалисты — тоже 
политинформаторы.

Выступления П. К. Кононова, 
Е. Л. Елесова. С. А. Нигматулова 
были короткими, но довольно об 
стоятельными и воспринимались с 
интересом. Люди еще острее по
чувствовали. какую роль играет 
продукция их комбината в выпол
нении пятилетнего плана другими 
предприятиями страны. Они еще 
больше осознали свою ответствен
ность перед шахтерами Кузбасса, 
строителями Средней Азии, лесо
рубами Сибири, для которых вы
пускают сборные дома.

В этом году на песках и курьях 
Верхнего Чулыма осталось 100 
плотов. Ни один кубометр не выве 
ден из Берегаевской поймы, а 
там 130 тысяч. Из-за малого 
уровня воды в бассейне Чулыма 
Асиновскому ЛПДК трижды при
ходилось менять технологию. В 
сутки яа комбинат подается в 
среднем 6 тысяч кубометров вме
сто необходимых 10 тысяч.

Такова обстановка. Приходи
лось трудно, но такого еще не 
было. На политинформации ди
ректор со всеми подробностями 
довел эту обстановку до рабочих 
одного из основных цехов комби
ната. Но он сказал, что положение 
не безвыходное. В последнее вре 
мя улучшается снабжение лесом с 
барж. Принимаются экстренные 
меры по спасению берегаевского 
леса, видимо, скоро он начнет по
ступать на комбинат. Вот почему 
директор призвал коллектив бир
жи сырья работать с еще большим 
напряжением, не допускать нару
шений трудовой дисциплины.

Вопросы были. Причем немало. 
Ко всем трем выступавшим и к 
тем, кто не выступал, но мог от
ветить. Арабский Восток, внешняя 
политика Румынии, последние со
бытия в ряде стран мира и дру
гие. Вопросы _ задавались самые 
разнообразные', очень конкретные. 
В них был виден большой инте
рес рабочих к политической ж:ив- 
ни. Больше всего вопросов зада
вали, конечно, по делам производ
ственным. Руководители комбина
та едва успевали отвечать. Осо
бенно активничали на политин
формации бригадиры Иван и Петр 
Прудниковы. Чувствовалось, лю
ди давно ждали такой возможно
сти поговорить на самом высоком 
^Ьвне, обсудить текущие дела, 
каким-то образом решить пробле
мы дня.

Политинформация на бирже 
сырья прошла хорошо. Рабочие ос
тались довольны. Не скрывали 
своего удовлетворения Е. Л. Еле
сов, П. К. Кононов, А. А. Перунов. 
Павел Константинович сказал, что 
партком политинформациям уде
лит еще больше внимания. Надо 
добиться того, чтобы проводились 
они не реже двух раз в месяц.

Н .ЕБОЛЫиОЕ отстудление.
Групповая политинформация 

на бирзКв'Сырья в самом деле про
шла хорошо. Признаться. это 
окончательно и определило харак
тер моей статьи. Когда я приехал 
в Асино, то, конечно, знал о всех 
недостатках на комбинате, знал о 
слабой работе парткома, особенно 
по коммунистическому воспитанию 
трудящихся. В райкоме партии от 
меня ожидали очередной критиче
ской статьи в газете. Можно было 
ее и написать (в целом слабо 
прошел учебный год в системе 
политпросвещения, до сих пор 
партком не утвердил плана массо
во-политической, агитационной ра
боты на летний период), но это 
было бы повторение уже написан
ного.

Я не случайно решил сказать 
доброе слово о политинфор
маторах комбината, о том, 
что они ищут и находят об
щий язык с людьми. Это бес
спорная удача парткома. Пусть 
она окрылит его. Пусть поможет 
увидеть главное В идеологической 
работе и до конца выполнить ре
шение партийного собрания, кото
рое рассматривало итоги апрель
ского Пленума ЦК КПСС и задачи 
па1«торганизации комбината.

Дел впереди много, в том числе 
и по улучшению работы политин- 
форматорюв. Парткому надо поду
мать. Видимо, следует вводить 
специализацию политинформато
ров: предприятие-то большое, на
роду много. Например, политин
форматор-международник. полит
информатор-экономист. Каждый 
политинформатор накапливал бы 
постепенно глубокие знания, ста
новился специалистом своего дела. 
С первого июля Асиновский 
ЛПДК должен перейти на новую 
систему планирования и экономи
ческого стимулирования. Как нуж
ны сейчас политинформаторы-эко
номисты! Образование и использо
вание фонда материального поощ
рения в условиях перехода на но
вую систему, премирование, обра
зование и расходование фонда со
циально-культурных мероприятий, 
образование и использование 
средств фонда развития предприя
тия — все это тот минимум эко
номических знаний, который нуж
но донести до рабочих. Вместе с 
лекторами важную роль здесь мо
гут сыграть политинформаторы- 
экономисты. Очень хорошо, что 
некоторые политинформаторы 
ЛПДК побывали на передовых 
предприятиях Томска, которые ра
ботают в новых условиях. Своими 
впечатлениями надо поделиться с 
рабочими, инженерно-технически
ми работниками цехов.

Усиление политико-воспитатель
ной работы, воспитание коммуни
стической убежденности, пропаган
да экономических знаний — все 
это сейчас первостепенная задача 
для политинформаторов, всех ак
тивистов идеологического фронта 
комбината. Это поможет выйти из 
столь трудного положения, в кото
ром находится сейчас Асиновский 
лесоперевалочный и деревообраба
тывающий комбинат.

Р. РО М А Н О В .
Г, Асино.

дпя заседав+ни
П о с т а  н о  в л е н и е  п р е з и  д и у м а  В Ц С П С

МОСЙВА, 7 n if^ P ^ K op p .
ТАСС). Президиум, ВЦСПС 
рассмотрел сегодня’ boi^ c «Об 
отвлечении трудящихся в ‘рабо
чее время для в|>шолнения об
щественных обязанностей и 
участия в ^юaзличныx мероприя
тиях*. ,

ВЦСПС, • говернтся в приня
том постановлении, неодно
кратно обращал внимание со
ветов и комитетов профсоюзов 
на недопустимость проведения 
в рабочее время собраний, со

вещаний, семинаров, слетов, 
спортивных соревнований, смо
тров художественной само- 
деятел'ьности и других меро
приятий.

 ̂В условиях пятидневной ра
бочей недели с двумя выходны
ми днями имеются большие 
возможности для организации 
этих мероприятий в нерабочее 
время. Однако многие советы 
и комитеты профсоюзов по- 
прежнему продолжают отвле

кать от работы на такого рода 
занятия большое число трудя
щихся. Это приводит к потерям 
рабочего времени, наносит 
ущерб производству.

Президиум ВЦСПС обязал 
советы и комитеты профсоюзов 
не допускать проведения спор
тивных соревнований, смотров 
художественной самодеятельно
сти, семинаров, слетов, сове
щаний, и, других массовых ме
роприятий в рабочее время.

В М и н и с т е р с т в  
с е л ь с к о г о  
хозяйства РСФ СР

Л Ь Н У  В Е Р Н У Т Ь  
Б Ы Л У Ю  С Л А В У

Свыше 800 тысяч гектаров зани, 
мает лен в Российской Федера
ции. Меры по дальнейшему уве
личению производства и улучше
нию качества льна-долгунца обсу
дила коллегия Министерства 
сельского хозяйства РСФСР. Каи 
отмечалось на заседании колле
гии, валовой сбор его в республи
ке составил в 1967 году 255 тысяч 
тони, на 46 тысяч тонн больше, 
чем 8 1964 году. Урожайность с 
2,3 центнера с гектара в 1964 го
ду повысилась в прошлом году 
Яо 3,1 центнера с гектара.

Х оро ш и х результатов  добились 
ко л хо зы  и совхо зы  С м оленской , 
К а л и н и н ско й , П ско вско й , Костром - 
сн вй , В ологодской  областей. Пере
довы е хо зяй ства  здесь по луча ю т 
по  10 — 12 центнеров  вол окна  с 
ге кта р а .

Росту урожайности и валовых 
сборов способствовали общий 
подъем культуры земледелия, ме
ханизация возделывания льна. 
Передовые колхозы и совхозы ус
пешно осваивают севообороты, 
травосеяние. Это позволяет раз
мещать посевы льна по лучшим 
предшественникам — после мно
голетних трав.

В повышении урожайности оп
ределенную роль сыграл и рост 
химизации. В прошлом году под 
яен по сравнению с 1964 годом 
минеральных удобрений вноси
лось в два раза больше. На каж
дый гектар посевов пришлось по 
5,2 центнера удобрений, а в пе
редовых хозяйствах—и того выше. 
В 19С7 году в колхозах и совхо
зах РСФСР было обработано гер
бицидами 658 тысяч гентдров пв- 
севов льна-долгунца. Вся пло
щадь, отведенная под эту нуль- 
■̂ УРУ. теперь занята сортовыми 
посевами.

Однако не везде еще в рес
публике льноводству уделяется 
должное внимание. Валовой сбор 
льноволокна в хозяйствах Киров
ской области за последние 10 лет 
сократился почти втрое, в Горь
ковской — в 2 раза. Ивановской 
— с 9,7 тысячи тонн до 3,2 ты
сячи тонн. Качество льмопродун- 
ции здесь крайне низкое. План 
закупок волокна не выполняется.

Коллегия министерства вынес
ла решение, е котором обязала 
областные и краевые управления 
сельского хозяйства, министер
ства сельского хозяйства авто
номных республик широко внед
рять во всех льноводческих хо- 
.зпйетвах передовой опыт выращи
вания льна, больше внимания 
уделять агротехнике, механиза
ции работ, семеноводческому де
лу. Исконно русская отрасль хо
зяйства — льноводство должно 
обрести свою былую славу.

(Корр. ТАСС).

Белорусский текстиль
Красильно-отделочный цех сдан в эксплуатацию на Оршанском 

льнокомбинате. Это позволит уже в нынешнем году в 2,5 раза увели
чить выпуск несминаемых малоусадочных тканей для костюмов и 
платьев.

Белоруссия становится республикрй высокоразвитой текстильной 
промышленности. В этом году на Барановическом хлопчатобумажном 
комбинате пущено отделочное производство на 25 миллионов метров 
тканей в год. увеличена мощность Гродненской хлопкопрядильной 
фабрики. (ТАСС).

Три года трудится на участ
ке фрезерных автоматов, д црхе 
сверл Томского завода режу
щих инструментов Виктор Гу
ров. О н о д и н  из лучших на
ладчиков цеха. От него зависит 
работа всего участка. Работая 
на тринадцати станках, он си
стематически вьтолняет смен
ные задания не ниже 120 про
центов.

Фото В. Ефименко.

По следам наших 
в ы с т у п л е н и й

СТУДЕНЧЕСККЙ 
ДОМ ОБНОВИЛСЯ

14 апреля этого года под руб
рикой «Твой студенческий дом* 
газета «Красное .знамя» опуб
ликовала письмо учащихся 
Томского геологоразведочного 
техникума «Так ли мы живем?» 
Авторы письма анализировали 
неверные поступки своих това
рищей, задумывались над тем, 
как сами проводят свой досуг, 
чем живут и интересуются. Ос
новной упор ребята сделали на 
то, что только от них самих, 
от их желания и увлеченности 
в первую очередь зависит поря
док в общежитиях. Именно от 
учащихся должна исходить лю- 

'бая хорошая инициатива, имен
но они должны быть блюстите
лями дисциплины, носителями 
лучших традиций своего учеб
ного заведения. Вез этого не 
даст нужных результатов кро
потливая НЬспитательская ра
бота прейодавателей технику
ма н воспитателей общежитий.

Как сообщил нам директор 
геологоразведочного технику

ма В. В. Жабокрицкий, вы
ступление газеты широко об

суждено на классных собраниях 
групп, в комнатах общежития, 
на общих собраниях учащихся, 
в педагогическом коллективе. 

Везде оно признано правиль
ным и полезным.

За два месяца, прошедшие 
со дня выступления газеты, в 
общежитиях техникума заметно 
улучшились дисциплина уча
щихся и санитарное состояние 
жилых помещений. Прекрати
лись случаи выпивок. Все это 
говорит о том, что ребята сде
лали для себя правильные вы
воды.

С  8 апреля по 8 мая прове
ден месячник, имевший своей 
целью улучшить санитарное 
состояние общежитий. Активи
сты месячника поощрены.

Руководители геологоразве
дочного техникума предполага
ют использовать статью «Так  
дн^мы живем?» в своей даль
нейшей работе. В  следующем 
учебном году будет перестрое
на работа воспитателей обще
житий и преподавателей тех
никума, с тем чтобы главным 
для них была прежде всего вос
питательная работа, а не толь
ко ксжтроль за санитарным со
стоянием жилых помещений.

■  ■  ■  ■  ■ ' ■ ' ■ ж в ж н ж « ' п ; в ж в ж ш п : н ж в ж н ж я ж я ж я ' И ' н ж и ' а ж в ' в т ж а ж в ' а ' в л ; в : в ж в ж к в ' я ж г а ж к к в л л ' в  в  ■ ■ ■ р ч

Р о д н о м у  г о р о д у  —  в ы с о к у ю  к у л ь т у р у  ■

ЧЕРЕМОШНИКИ П Р Е О Б Р А Ж А Ю Т С Я
Года два тому назад представители Томского лесоперева

лочного и деревообрабатывающего комбината побывали в Ом. 
ске, где ознакомились с опытом благоустройства города. После 
их возвращения коммунисты комбината наметили план благо
устройства и вынесли его на обсуждение общего партийного 
собрания. Было решено сделать поселок Черемошники садом.

Насколько удалось осуществить задуманное? Наш нештат
ный корреспондент побывал в поселке и вот что таи увидел.

Кому долго не приходилось 
бывать на Черемошниках, тот, 
пожалуй, не узнает здесь многих 
мест. Новая троллейбусная трас
са украсила и приблизила этот 
район города к центру. Раздалась 
вширь, похорошела центральная 
магистраль —  проспект Ленина. 
На конечной остановке проспек
та выросло нарядное здание дис
петчерской.

Чтобы увидеть все изменения, 
не надо особенно присматривать
ся: они сразу бросаются в глаза. 
Причем многие из этих перемен 
произошли совсем недавно. Еще

видны следы только что закон
ченных работ по благоустройству, 
еще свежи черные ленты асфаль
та на улицах и полосы чернозе
ма на газонах.

—  В этом году нам нужно бы
ло заасфальтировать улицы Перм
скую, Ижевскую, Стадионную 
и другие, территорию около 
стадиона и школы №  27, —  рас
сказывает директор комбината 
И. И. Иванов.— Почти все эти ра
боты выполнены в очень короткое 
время, буквально за один месяц. 
Что помогло добиться этого? 
Прежде всего заблаговременная

подготовка к асфальтированию. 
Еще осенью прошлого года мы 
уложили гравий на полотно до
рог. А весной сразу же присту
пили к асфальтированию.

Деревьев и кустарников поса
дили вместо двух с половийВй 
тысяч 3.750 штук. Посадки про
должим. осенью. По улице Перм
ской намечено посадить еще 200 
взрослых деревьев. Думаем, что 
в ближайшие два-три года наши 
Черемошники станут одним из 
красивейших уголков города.

В словах директора можно не 
сомневаться. В этом убеждают и 
другие факты. Например, матери
альные затраты на благоустрой
ство. Если за два предыдущих 
года комбинат израсходовал на 
благоустройство 92 тысячи руб
лей, то только за один месяц ны
нешнего года —  162 тысячи руб- 
.лей, почти в два раза больше.

Все это —  результат большего 
внимания к благоустройству со 
стороны руководителей предприя
тия. Сейчас ни одно начинание 
по преображению улиц не об
ходится без постоянного вни
мания руководителей комбината. 
На утренних планерках вопросы 
благоустройства обсуждаются на
равне с производственными.

Каждое^ утро заместитель ди
ректора Борис Николаевич Кайту- 
ков и мастер Августа Павловна 
Стрыгина намечают, что сделать 
за день, распределяют по объек
там технику и людей.

Секрет преображения Чере- 
мошников в сад в том, что рабо
ты по благоустройству комбиПат 
ведет не эпизодически, от случая 
к случаю, как это делается на 
многих предприятиях города, а 
регулярно, ежедневно. Каждый

день на благоустройстве занято 
25— 40 человек.

Говорят, хорошее начало —  
половина дела. Коллективу еще 
многое предстоит сделать, чтобы 
превратить поселок в сад. Пока 
выполнены наиболее трудоемкие 
работы, связанные с большими 
затратами. На многих улицах еще 
не заасфальтированы тротуары, 
кое-где они еще и не подготовле
ны цод укладку асфальта. Не 
разбиты газоны. Осталась незаас
фальтированной территория во
круг клуба, столовой и располо
женных здесь киосков.

Особо хочется сказать о боль
шом сквере, что находится у  ко
нечной остановки троллейбуса. 
Густая развесистая крона де
ревьев, окружающих со всех сто
рон сквер, нежная зелень тра
вы давно уже сделали его излюб-

С Ш О В Л  о  Р Л С 1 С 0 1 1 1 С А . Х

Раскопки, раскопки... Как 
только сойдет с городских 
улиц последний снег, так на 
многих улицах и тротуарах, 
дорогах и в скверах вырастает 
немало мусорных куч. пус
тые глазницы позапрошлогод
них траншей. Среди пышной 
зелени печально см^ т̂рят сухие 
ветки кустарников, молодень
ких берез, пострадавших от 
безжалостной лопаты бульдозе
ра.

Всему этому есть конкретные 
виновники. Они были названы, 
как и адреса раскопок, в статье 
под заголовком «Против тече
ния», рпубликО‘ванной 24 апре
ля этого- года в нашей газете. 
Какова реакция упомянутых 
виновных на эту статью? Да ни
какая. Редакция не получила 
ни одного ответа ни от конкрет
ных виновников раскопок, ни 
от работников горисполкома.

обязанных отвечать за облик го
рода. Мы особенно и не настаи
вали бы на ответе, если бы... 
эти товарищи закопали тран
шеи, вывезли мусор.

Со дня публикации материа
ла прошло полтора месяца — 
срок вполне достаточный, что
бы . учесть замечания. Мы 
побывали на всех адресах 
раскопок, но нигде не заме
тили существенных изме
нений. Помните, статью ил- 
.люстрировал «симпатичный» 
снимок; юркий, подвижной эк
скаватор с аппетитом врезается 
в почти что свежий асфальт. 
Это руководители управления 
водопровода и канализациоино- 
го хозяйства решили провести 
водопроводные трубы по улице 
М. Горького и почему-то Имен
но после того, как здесь, нано- 
нец-то, проложили асфальт. 
Зря надеялись местные жите

ли, что после критического 
выступления газеты руководи
тели этого управления устыдят
ся своего поступка и наведут 
здесь прежний порядок. Экска
ватора, правда, теперь уже нет, 
даже траншея закопана, но 
похвальное слово говорить ра
но: траншея засыпана как по
пало и дала осадку. Не убран 
грунт, разрушенное место не за
асфальтировано.

Не меняют своего почерка 
строители СУ-13 треста 
«Томскжилстрой». В той же 
статье говорилось, что они 
умудрились так заляпать ас
фальт по улице Артема, что 
трудно представить, что он 
когда-то здесь был. После 
опубликования этой статьи на
чальника СУ-13 т. Кадыков а 
приглашали на административ
ную комиссию.

— Непременно наведем по

рядок, — пообещал тов. Кады
ков. — Асфальт восстановим в 
ближайшие дни.

Прошли недели, а улица вы
глядит по-прежнему грязной, в 
ямах и колдобинах.

Ничего не изменилось на ме
стах давних раскопок и на дру
гих улицах, упомяйутых в ста
тье. Больше того, раскопки по
явились в других местах.

Не так давно «Спецстрой-1» 
треста «Томскпромстрой» на
чал строительство жилого дома 
на пересечении улиц Киевской и 
Карташова, захламив солидный 
участок блоками, железобетон
ными конструкциями, кирпичом, 
трубами. Никаких подъездных 
путей к стройке нет. В сухую 
погоду с горем пополам жители 
и прохожие пробираются по 
улицам, а в дождь хоть вызы
вай вертолет. Прораба этой 
стройки т. Козлова пригласили

на административную комис
сию, обязали сделать подъезд
ные пути, освободить дорогу от 
хлама. Но т. Козлов повел 
себя так, будто он не имеет 
никакого отношения к этому. 
Дескать, мое дело отвечать за 
строительство дома, а о доро
гах пусть заботится кто угодно.

Ни внушения, ни штраф на 
т. Козлова не подействовали. 
Стройка по-прежнему выглядит, 
как после бомбежки.

В своем упфямстве т. Козлов 
не одинок. Руководители СУ-1 
треста «Томскпромстрой» (на
чальник т. Гитлиц) с сентября 
прошлого года не могут закон
чить строительство теплотрассы 
по улицам Советской и Нахимо
ва для обувной фабрики. Ямы. 
груды земли намозолили всем 
глаза. За несвоевременную за
делку траншеи взыскивается 
неустойка в 1.300 py6aeftj

ленным местом отдыха жителей 
Черемошников. Но сквер тоже 
ждет хозяйских рук. Здесь нет 
асфальтированных пешеходных 
дорожек, мало скамеек, многие из 
них сломаны, кое-где встречается 
мусор.

Знаем, видим, —  говорит 
Борис Николаевич. —  Но трудно 
все сделать сразу. За лето одо
леем эти скверы и многое дру
гое. На будущий год закончим 
асфальтирование всей остальной 
территории и тротуаров, по
строим кафе, эстрадную площад
ку, продоладм озеленение посел
ка.

Да, можно быть уверенным, что 
коллектив комбината и этот сквер 
приведет в порядок, потому 
что здесь появился вкус к благо
устройству.

А. НИКОЛАЕВ.

Такую Же сумму неустойки 
платят и руководители СУ-3 
этого же треста за разрушение 
улицы Герцена. Причем пла
тят вторично. В прошлом году 
они уже выплатили 1.800 руб
лей. Слов нет, из государствен
ного кармана легче заплатить 
любую сумму, чем устранить 
недоделки. Такого же мне
ния придерживаются строители 
СУ-8 облремстройтреста, вто
рой год ведущие теплотрассу по 
удице Тверской. Они тоже вы
плачивают неустойку.

Можно привести еще немало 
адресов раскопок. Сшюок будет 
длинным. Но томичи вправе, на
конец, спросить: до каких пор 
бесчисленные раскопки будут 
«украшать» город? и когда, на
конец, Кировский райисполком 
и городской Совет депутатов 
трудящихся заставят любителей 
раскопок делать их по-хозяй
ски: раскопал — закопай, при
веди место в порядок, сделай, 
как было.

А. ПЕТРОВ,
Г. ГАЛАНОВА.
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«Если золотых дел мастер 
испортит золото, золото можно 
перелить. Если портятся драго
ценные KaivjHH они идут на 
брак. Но и самый большой брил
лиант не может быть оценен в 
наших глазах дороже, чем ро
дившийся человек. Над этим 
материалом нужно работать, 
заранее определив, что ты хо
чешь сделать из него».

Эти слова о воспитании де
тей принадлежат А. В. Луна
чарскому. И вспомнились они 
нам не случайно. Воспитанием 
подрастающего поколения за
нимаются преподаватели, учи
теля, воспитатели различных 
детских учреждений и заведе

ний. В том числе и педагоги 
дошкольных детских домов. 
Слов нет, они делают очень 
многое. Но неверно было бы за
бывать и роль общественности 
в ежедневном воспитательском 
труде, в благотворном сотруд
ничестве.

Мне хочется рассказать о 
щефах двух дошкольных домов 
Томска (всего их три, и насчи
тывают они 250 воспитанни
ков). Именно шефов прежде 
всего интересуют такие далеко 
не праздные вопросы; хорошо 
ли отремонтировано помещение, 
есть ли оборудованная физ
культурная площадка, подго
товлена ли дача, достаточно ли

игрушек. Их волнуе% и то, как 
дети проведут свой праздник, 
кто к ним придет, поздравит, 
преподнесет подарки, И многое, 
многое другое.

С огромным вниманием, по
истине с ленинской любовью к 
детям относится к воспитанни
кам детского дома №  2 коллек
тив завода «Томкабель» (ди
ректор В. В. Лычагин, замести
тель директора Н. А. Козлов
ская, председатель завкома 
А. № Андреев, главный меха
ник В. И. Абрамовский).

Зайдите на территорию это
го детского дома, и вы увидите 
с любовью оборудованные физ
культурную и игровые площад

ки, ярко покрашенную веранду. 
Это постарались шефы. Летом 
ребят ждет отремонтированная 
дача, а к зиме подновится 
помещение детского дома.'

В этом году шефы подгото
вили для своих подопечных 
карусель, большую ракету, 
групповые и индивидуальные 
качели, качалки. На каждой 
игровой площадке уже сдела
ны горки, домики. Рабочие 
столярного и 11-го цехов отре
монтировали прачечную. В 
майские дни дошколята полу
чили на 500 рублей самых раз
нообразных игрушек.

Дети —' нередкие гости на

заводе. Рабочие встречают их. 
как родных.

Второй друг детского дома 
№  2 — коллектив работников 
таксомоторного парка (управ
ляющий Т. С. Шевцов, предсе
датель местного комитета И. В. 
Цехановнч). С какой нежно
стью и теплотой относятся к 
ребятишкам немногословные, 
внимательные люди, водители 
машин. Как быстро они сбли
жаются с детьми и завоевывают 
их сердца.

Каждый праздник водители 
такси катают детей по городу. 
Коллектив детского дома не 
знает заботы и с перевозкой 
своих воспитанников иа дачу и 
с дачи домой.

Комсомольская организация 
парка (секретарь Алексей 
Уваров) систематически оказы
вает помощь в уборке террито
рии детского дома.

Воспитателй детского дома 
№  1 с любовью paccKa.'ibiBaroT 
о своих шефах. Молодой ком
мунист Вера Лисина возглав
ляет бригаду коммунистическо
го труда 25-го цеха электро
лампового завода. И к ребятам 
она относится преданно, с лю
бовью. Не по обязанности и 
приказанию рабочие электро
лампового завода взяли шеф
ство над детским домом, а по 
велению сердца. А  это — луч
ший подсказчик и советчйк.

Непосредственное общение 
взрослых с детьми вносит в 
жизнь детского коллектива 
много нового. Детей интересу
ет буквально все.. «Как? Поче
му? Зачем?» — эти вопросы 
не остаются без ответа.

Помнят о своих подшефных 
и сотрудники «Томгипротран- 
са». На майский праздник, на
пример, к детям пришли на

чальник А. Г, Рябинин, секре
тарь партбюро С. С. Воскре
сенский, В.' О. Иванов ■— заме
ститель начальника института, 
Клара Кудинова —' секретарь 
комсомольской организации и 
сотрудники коллектива. Дети 
для своих шефов дали концерт, 
а затем вместе со взрослыми 
пели, играли и танцевали. Мож
но с уверенностью сказать, что 
этот праздник в памяти детей 
останется на всю жизнь.

Чувствуется, что шефы, о- 
которых шла речь выше, хотят 
сделать детские дома образцо
выми воспитательными учреж
дениями. Они знают, что самая 
большая ценность на земле — 
это человек, которому предсто
ит строить будущее.

А. МАСАЛОВА, 
инспектор Хомского обл- 

оно.
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Б А З А  БЕЗ Б А З Ы
Как только открывается на

вигация на Оби, Колпашевская 
ремонтно-эксплуатационная ба
за Новосибирского геологоуп- 
равления отправляет караваны 
судов с грузами для нефтераз
ведок. Они пробираются по Ва- 
сюгану, Тыму, Парабели и дру
гим рекам. Зимой трубовозы и 
тракторные поезда совершают 
рейсы из Новосибирска, и Кол- 
пашева в Каргасок, Усть-Силъ- 
гу. Средний Васюган.

Но база выполняет не толь
ко транспортные услуги. Со 
всего севера области в ее цехи 
поступают для восстановления 
вышедшие из строя электромо
торы различных марок, кон, 
трольно-измерительные прибо
ры, используемые на буровых. 
Базе принадлежит немаловаж
ная роль в общем наступлении 
на нефтяную целину. Тем не 
менее коллектив ее поставлен 
сейчас в такие условия, которые 
мешают четко организовать об
служивание нефтеразведчиков. 
Причем большую часть про
блем можно разрешить только 
при активной помощи Новоси
бирского геологоуправления.

Один на всех
Был такой случай. Для ис

пытания скважины срочно тре
бовались контрольно-измери
тельные приборы, но их не мог
ли дождаться .с Колпашевской 
базы. На все радиограммы и 
звонки Васюганская экспеди
ция получала только обещания. 
Тогда начальник экспедиции не 
выдержал и написал сердитую 
докладную. Она несколько по
могла, но никто не мог дать 
гарантии, что подобные срывы 
не повторятся.

Цех по ремонту контрольно
измерительных приборов при 
Колпашевской РЭБ— единствен
ный в управлении. Но цехом 
его МОЖ.НО назвать с большой 
натяжкой. Часть служб разме. 
щена в небольшом деревянном 
домине на территории базы, й 
часть приютилась в углу элект
роцеха.

Мастер в цехе О. Сусарев не 
освобожденный, 'и на него, как 
и на остальных работников, 
обсчитывается план. Но по
скольку экспедиции разбросаны 
по всему северу области и вез
де нужна помощь, О. Сусарев 
большую часть находится в 
длительных командировках.

Мне показали на базе теле
граммы, в которых просили от
командировать О. Сусарева в , 
Бочкаревскую и Западную'  
нефтеразведки, в Александров
скую экспедицию.

Чтобы как-то поправить поло, 
жение, было решено создавать в 
нефтеразведках своего рода фи
лиалы цеха по ремонту конт
рольно-измерительных прибо
ров. Их удалось образовать в 
Среднем Васюгане, Александ
ровском и Каргаске. Но специ
алисты там с малым опытом  ̂ и 
в экстренных случаях снова 
летят в Колпашево на базу ра
диограммы: «Просим срочно
прислать мастера».

Да и как они могли обойтись 
своими силами, если нет нуж
ных приборов, запасных частей? 
Не хватает их g, в колпашев- 
ском цехе.

На совещании, которое про
водилось в Колпашеве с уча
стием представителей нефтераз
ведок и геологического управ
ления, снова много говорили о 
цехе по ремонту КИП. От отде
ла снабжения управления по
требовали обеспечить полную 
поставку запасных частей и ма
териалов. Однако начальник 
отдела Н. Л. Капшай ничего 
твердо не обещал. Только за
верил, что они постараются сде
лать все, что можно.

Конечно, организация филиа
лов цеха по ремонту КИП в 
самих нефтеразведках со време
нем несколько облегчит положе
ние. Но существующие сейчас 
■неразбериху и текучку можно 
изжить. На первый случай раз
работать твердые графики по
ставки приборов на ремонт. На 
базе должны заранее знать, 
что нм привезут, какие потребу
ются материалы. И такой по
рядок возможно будет ввести 
только при активной -помощи 
самих руководителей нефтераз
ведочных экспедиций.

Метаморфозы 
мастера Суворова

Б один из зимних месяцев 
Владимир Иванович — мастер 
электроцеха — зашел в цех и 
показал товарищам командиро
вочное удостоверение;

— В Томск еду, материалы 
достарать. Так что с этого дня 
я не мастер, а «толкач!»

Главная задача цеха — про
изводить ремонт электрообору
дования, в основном электромо
торов для нефтеразведок.

Заявку на 1967 год Влади
мир Иванович составлял сам. 
Состояла она почти из 70 наи
менований. Получил же цех по 
ней всего... три: магнитные
пускатели, рубильники и провод 
АПР, который в заявке не ука
зывался и цеху не нужен. Обмо
точный провод не поступал 
вообще последние два года. 
Нынче прислали 52 килограмма, 
и тот другой марки. Такая си
стема снабжения заставляет ма
стера превращаться в достава
лу. .Он вооружается командиро
вочным удостоверением, сту
чится в ворота томских заво
дов, доказывает в тресте 
«Томскнефтегазразведка ».

Мастер В. И. Суворов пред
лагает приблизить снабжение 
базы. Благо, в Томске есть та
кие предприятия, как «Томка- 
бель», «Эмальпровод». К тому 
же там расположен и трест 
«Томскнефтегазразведка». По
чему бы его отделу техническо
го снабжения не включить в 
сферу своей деятельности Кол- 
пашевскую базу? Через этот 
отдел проще было бы получать 
и обмоточные провода, и ка- 

i бельпую продукцию. Есть в 
Томске предприятия, которые 
могли бы снабжать цех изолиро- 
вочнстшзг материалами.

Специалисты Колпашевской 
базы говорят;

— В Новосибирском геолого- 
управлении считают нас под
собным предприятием. Их ин
тересуют только метры проход
ки! А  словно не понимают, что 
если мы не отремонтируем бы- 
cf̂ po электромотор или конт
рольно-измерительные приборы 
— буровики потеряют не одну 
сотню метров.

Главный инженер базы Е. Г. 
Тихонов во время беседы при
бросил. Если новый электромо
тор на 5 киловатт стоит 86 руб
лей, то после перемотки в ку
старных условиях он становится 
дороже в полтора раза. К тому 
же нельзя не учитывать: каче
ство ремонта неважное.

Нефтеразведочные экспеди
ции пытались добиться, чтобы 
их обеспечивали материалами 
для ремонта. Им ответили, что 
такой необходимости нет, для 
этого имеется специальный цех 
на Колпашевской базе. Полу
чился заколдованный круг.

Холостые часы
На столе перед рабочим— ста

тор электромотора. Он делает 
перемотку. Этот мотор прис
лан из Усть-Сильги, рядом на 
очереди— еще один с биркой 
«Александровская экспедиция».

— Давно бы МОЖ1НО было от- 
npaiBHTb, — сердито говорит 
рабочий. — Но разве это рабо
та? Бсякий раз полдня теряешь 
на всякие хождения и поиски. 
Бот недавно потребовалось по. 
ставить два простых выключа
теля. Их не оказалось. Поеха
ли в город искать, в Средне- 
Обскую экспедицию. А  то на 
судно пошлют или в гараж. Час 
ходишь. Дела же — два раза 
отверткой повернуть... А  по
смотрите. в каких условиях мы 
трудимся.

Почти двадцать лет назад 
была образована в Колпашеве 
ремонтно-эксплуатационная ба. 
за Новосибирского геологоуп
равления. Тогда трудно было 
сказать, в каком направлении 
будут развиваться поисковые 
работы, и о сегодняшних место
рождениях нефти и газа только 
мечтали. Но технику надо было 
ремонтировать. Вместо капи
тальных сооружений наспех 
ставили для цехов бревенчатые 
времянки. Поздн1е их расши
ряли, подправляли. И вот се
годня они пришли в полную не
пригодность, Корпус механиче
ского цеха в полном смысле 
аварийный. Того и гляди, обру
шится.

Вдобавок последние три года

здесь вообще не занимались 
капитальным ремонтом. Все. 
что отпускается из средств, 
идет по статье опять же вре
менных сооружений. Дело до
шло до того, что если сейчас 
капитально ремонтировать ме
ханический цех, он обойдется 
дороже постройки нового. На
мечается сооружать на будущее 
типовые гарижи и мастерские, 
отпускается 1,5 миллиона руб
лей. Но это в далеком буду
щем. А  как работать сегодня?

Все это. конечно же, сказы
вается на настроении рабочих, 
на отношении их к свойм обя
занностям. И какое будет на
строение, если планирование 
на базе ведется так, что трудно 
в чем-либо разобраться. В про
шлом году, по плану в электро- 
цехе должно быть 5 чело
век. а приняли 7. Нынче пре
дусмотрено 7, но работают ше
стеро. Для этого цеха нет еди
ных норм и расценок. По элек
троработам их нет даже у нор
мировщика, ни в плановом от
деле.

Сама организация труда, рас
становка людей нуждаются в 
немедленном пересмотре. Для 
содержания в нормальном со
стоянии электрооборудования 
всей базы выделен только один 
человек. Мастер в электроцехе 
неосвобожденный. Он должен 
следить за электрохозяйством, 
оформлять заказы, доставать 
материалы да, кроме всего, еще 
успеть отработать свою зарпла
ту.

Весной руководители базы 
снова ставили вопрос о капи
тальном ремонте.

— Вот подождите, через не
сколько лет построим ком
плекс... Тогда заживете, — ус
покаивают колпашевцев ново
сибирцы.

Комментарии
экономиста

Экономист базы И. А. Ани
симов оперирует цифрами. В 
прошлом году, например, про
изводительность труда в меха
ническом цехе едва достигла в 
среднем 80 процентов! У рабо
чих таких ведущих профессий, 
как кузнец, составляла 63, 
а у шлифовальщиков — 38,8 
процента! Получилось, что из 
24 человек механического цеха 
две трети (1) не выполняли нор
мы выработки. Еще хуже об
стояло дело в цехе по ремонту 
контрольно^змерительных при
боров и в электроцехе. В ко
нечном итоге по обоим послед
ним цехам убытки составили 
около 6 тысяч рублей.

В свое время все эти вопро
сы обсуждались на заседаниях 
партийного бюро базы, намеча
лись меры. Но ничего не изме
нилось. В первом квартале ны
нешнего года в цехе по ремонту 
контрольно-измерительных при
боров производительность тру. 
Да не достигла и 70 процентов, 
а в электроцехе составила 78,1 
процента. Все это происходит 
потому, что организацией труда 
в коллективе, по сути дела, ни
кто не занимается всерьез.

♦
Колпашевская ремонтно-экс

плуатационная база— вспомога
тельное предприятие. Вспомога
тельное, но далеко, не второ
степенное. И в геологическом 
управлении, и в нефтеразведках 
понимают, какое значительное 
место занимает она в освоении 
богатств севера. Вот почему 
коллектив вправе рассчитывать 
на постоянное внимание Ново, 
сибирского геологоуправления. 
Строительство типовых капи
тальных гаражей, мастерских и 
причалов нельзя оттягивать на 
годы. В конечном счете это все 
ощутимее будет сдерживать ра
боту нефтеразведчиков.

Очень плохо обеспечен кол
лектив базы жильем. Еще четы
ре года назад был заложен 
фундамент жилого дома, но до 
сих пор не выделены деньги 
для его строительства.

...Уходят на север караваны. 
Они везут трубы, буровое обо
рудование и все необходимое 
для работы нефтеразведочных 
экспедиций. Ритм базы соразме
рен с ритмом будней нефтяного 
севера области, и, чтобы кол
лектив не выбился из этого рит
ма, ему нужна безотлагатель
ная помощь.

п. колотовкин,
наш соб. корр.

г, Колпашево.

п о л ь с к о-
ВЬЕТНАМСКИЕ
П Е Р Е Г О В О Р Ы

ВАРШ АВА. 8 нюня. (ТАСС). 
С 4 по 7 июня в Варшаве проходи
ли переговоры между правитель- 
(Ствениой экономической делега

цией ПНР и правительственной 
экономической делегацией ДРВ, 
сообщает агентство ПАП. Поль
скую делегацию возглавлял канди
дат в члены Политбюро ЦК ПОРП, 
заместитель председателя Совета 
министров Петр Ярошевич, вьет
намскую — член Политбюро ЦК 
Партии трудящихся Вьетнама, за
меститель председателя Совета ми
нистров Ле Тхань Нги.

Переговоры проходили в духе 
дружбы, объединяющей обе стра
ны, и солидарности с героиче
ской борьбой вьетнамского народа 
против американской агрессии. 
Представители ПНР выразили пол
ную поддержку справедливой борь
бы вьетнамского народа за нациог 
нальную независимость в защиту 
завоеваний социалистического 
строя, а также подтвердили свою 
готовность продолжать оказывать 
всестороннюю помощь ДРВ в со
ответствии с принципами пролетар
ского интернационализма. Делега
ция ДРВ выразила признание и 
благодарность за помощь и вклад 
ПНР в дело укрепления Демокра
тической Республики Вьетнам.

Переговоры проходили в теплой 
и дружественной обстановке.

7 июня в Варшаве было также 
подписано соглашение об эконо
мической помощи Польши Демо
кратической Республике Вьетнам и 
о товарообмене между обеими 
странами. В 1969 году Польша по
ставит ДРВ машины и оборудова
ние для комплексных промышлен
ных объектов, а также другие то
вары.

СЕССИЯ ПРЕЗИДИУМА ВСМ
НИКОЗИЯ. (ТАСС). Сессия 

президиума Всемирного Совета 
Мира проходила в Никозии с 6 
по 8 июня. Сессия обсудила 
важнейшие проблемы современно
го международного положения и 
приняла ряд призывов, заявлений 
и резолюций.

В призыве по поводу перегово
ров в Париже между представите
лями ДРВ и СШ А говорится, что 
лишь непреодолимая сила и воля 
вьетнамского народа, поддержан
ная социалистическими странами 
и прогрессивными движениями, 
включая антивоенные движения в 
самих США, заставили президен
та Джонсона согласиться на пере
говоры. В то же время, указывает
ся в призыве, СШ А усиливают 
бомбардировки ДРВ. Путем раз

личных уловок Вашингтон пы
тается сорвать переговоры в Пари
же и тем самым развязать себе 
руки для дальнейшей эскалации 
агрессии во Вьетнаме. Силы мира 
во всех странах должны реши
тельно потребовать от СШ А не
медленно и без всяких условий 
прекратить бомбардировки и дру
гие военные акции против Демо
кратической Республики Вьетнам.

Участники сессии приняли заяв
ление по Вьетнаму, в котором под
черкивается полная поддержка 

требований правительства ДРВ и 
политической программы Нацио
нального фронта освобождения.

Сессия осудила агрессию Из
раиля против арабских стран.

Наличие военных баз СШ А и 
НАТО в районе Средиземноморья, 
отмечается в резолюции, угрожает

независимости и суверенитету тех 
стран, на территории которых они 
находятся. Президиум ВСМ при
звал народы стран Средиземно- 
морского бассейна, все прогрес
сивные общественные организа
ции активизировать борьбу за ос
вобождение района от империали
стического давления.

Сессия ВСМ, говорится в резо
люции о положении в африкан
ских колониях, отметила опасное 
развитие ситуации в связи с уси
лением деятельности фашистских, 
расистских, колониалистских ре
жимов Форстера, Салазара, Сми
та. Эффективные действия в целях 
ликвидации фашизма, колониализ
ма и империализма в странах Юго- 
Западной Африки являются важ
нейшим долгом всех антиимпериа
листических прогрессивных сил.

ПОХОРОНЫ СЕНАТОРА Р. КЕННЕДИ
ВАШИНГТОН. (ТАСС). 9 ию

ня поздно вечером здесь на Ар
лингтонском кладбище состоялись 
похороны сенатора Роберта Кен
неди, тело которого было достав
лено специальным поездом из 
Нью-Йорка.

Тысячи вашингтонцев и приез
жих из других городов вышли на 
улицы американской столицы, что
бы проводить в последний путь 
y6HTortf в Лос-Анджелесе сенато
ра. Вдоль пути следования про
цессии были предприняты экстра

ординарные меры охраны и без
опасности.

...В вечерней темноте кортеж 
пересекает мост через реку Пото
мак и вступает на территорию на- 
‘ционального Арлингтонского клад
бища. Здесь в ноябре 1963 года 
был похоронен брат покойного се
натора — президент Джон Кен
неди. В непосредственной близо
сти от вечного огня, горящего над 
могилой убитого президента, со
стоялось погребение сенатора Ро
берта Кеннеди, На церемонии по

хорон присутствовали президент 
СШ А Джонсон, вице-президент 
Хэмфри, члены правительства и 
конгресса СШ А, специально при
бывшие иностранные правительст
венные делегации, члены дипло
матического корпуса, аккредито
ванного в Вашингтоне. Около двух 
тысяч американских и иностран
ных журналистов и фотокоррес-' 
пондентов освещали похороны се
натора Роберта Кеннеди, убийство 
которого вызвало широкий резо
нанс в СШ А и во всем мире.

МЕЖДУНАРОДНАЯ ПОЗНАНСКАЯ ЯРМАРКА ОТКРЫТА
ВАРШ АВА. (ТАСС). 46 фла

гов государств пяти континентов 
мира взвились 9 июня утром на 
стальных мачтах, возвещая о тор- 
жественнЬм'открытии 37-й между
народной Познанской ярмарки. В 
Познани демонстрируют свои эк
спонаты и изделия 3.000 фирм.

Познанская ярмарка проходит 
под знаком международного смот
ра техники и промышленности, 
которые занимают здесь почти 80 
процентов всей выставочной пло

щади.
Пальму первенства по величи

не занимаемой площади держат 
такие страны, как СССР, ЧССР, 
США, Италия, ГДР, Венгрия и 
другие. Все эти страны представ
ляют главным образом широкий 
ассортимент станков, электронно
технического оборудования, ма
шин для различных отраслей про
мышленности и контрольно-изме
рительной аппаратуры. Развиваю
щиеся страны экспонируют сель

скохозяйственные продукты,
сырье и минералы, а также изде
лия кустарной промышленности.

Организатор ярмарки —  Народ- - 
ная Польша— показывает изделия ' 
почти 3.000 заводов и фабрик, вы
пускающих продукцию на экспорт. 
В Познани представлены 18 со
ветских внешнеторговых объеди
нений, экспонаты которых расска
зывают о стремительном разви
тии социалистической экономики и 
мирном труде советского народа;

Д е м о н е т р а н  
а м е р и к а н с к о й

ТОКИО. 10 нюня. (ТАСС). Уб
рать ядерные бомбардировщики 
«В-52» и военные базы СШ А с 
Окинавы, не допускать посещений 
японских портов американскими 
атомными подводными лодками. 
Эти требования содержатся в ре
золюции митинга представителей 
окинавской общественности, состо
явшегося в воскресенье у ворот 
американской военно-воздушной 
базы Кадэна на Окинаве.

По призыву окинавского совета 
борьб,ы за запрещение атомного и 
водородного оружия на воскрес
ный митинг к воротам американ
ской военной базы собрались мно
гочисленные представители проф-

т ы у в о р о т  
в о е н н о й  базы,
союзных и других демократиче
ских организаций острова. Участ
ники митинга решительно потребо
вали убрать с острова американ
ские стратегические бомбардиров
щики «В-52», способные переяо- 
сить ядерные бомбы. Большая 
группа таких бомбардировщиков 
была переброшена на военно-воз
душную базу СШ А Кадэна в фев
рале нынешнего года. По сообще
ниям японских газет, эти самоле
ты принимают участие .в опера
циях против освободительных сил 
Южного Вьетнама, сеют смерть и 
разрушения на вьетнамской земле.

После митинга его участники 
провели массовую демонстрацию.

НАРОДНАЯ РЕСПУБЛИКА ЮЖНОГО ЙЕМЕНА.
НА СНИМКЕ: ГОРОД АДЕН. (Фото БТА— ТАСС).-

С О Б Ы Т И Я  В  К И Т А Е
6 мая китайское тел рафное 

агентство Синьхуа передало сооб
щение о том, что военные хирур
ги санитарного центра Н-ской ча
сти близ Пекина успешно провели 
сложнейшую операцию. В сани
тарном центре не было необходи
мого медицинского оборудования. 
Но хирурги «вооружились идея
ми Мао» и вырезали из брюшной 
полости 37-летней крестьянки опу
холь, весившую 45 килограммов. 
В порядке подготовки к этой опе
рации к больной был прикреплен 
санитар, который «помогал ей за
учивать выдержки из произведе
ний Мао». А  когда после 9пера- 
ции пациентка пришла в созна
ние, ее первыми словами были: 
«Да здравствует председатель 
Мао! Это он спас меня».

Все это преподносится агентст
вом Синьхуа как «новое доказа
тельство силы всепобеждающих 
идей Мао Цзэ-дуна». Приводятся 
даже высказывания «великого 
кормчего», которыми якобы руко
водствовались хирурги во время 
этой операции, вроде того, что 
нужно презирать врагов (в данном 
случае опухоль) стратегически, но 
относиться к ним серьезно такти
чески.

Операция брюшной полости с 
помощью идей Мао — это лишь

наиболее курьезный случай из 
множества подобных. В современ
ном Китае все, что можно препод
нести как успех в любой области 
человеческой деятельности, при
писывается чудотворному влия
нию идей Мао. И, наоборот, все 
провалы и трудности, к которым 
приводит авантюристическая поли
тика Мао Цзэ-дуна, изображаются 
как следствие происков его вра
гов.

Культ личности Мао в Китае 
давно принял чудовищные разме
ры. Все население — от дошколь
ников и стариков— заставляют ут
ром, днем и вечером повторять, 
как молитву, его изречения. И все 
же маоисты все время изобретают 
новые приемы, чтобы еще больше 
внедрить это идолопоклонство.

Последнее время по всей стране 
проводится «движение за три 
верности» (верность Мао, вер
ность его линии, верность его иде
ям). Под этим лозунгом в провин
циях собираются слеты активи
стов изучения цитат из Мао Цзэ
дуна. Эмблемой этого «движения» 
(сердце и иероглиф, означающий 
«верность») в Пекине украшены 
автобусы, такси и общественные 
здания. Хунвэйбины размахивают 
щитами с этой эмблемой на всех

демонстрациях. Ее пришивают на 
детские рубашки.

Раздуванию культа личности 
Мао служит и новая кампания за 
«подражание Мэнь Хэ». Политра
ботник Мэнь Хэ погиб в сентябре 
прошлого года при «случайном 
взрыве», а в конце мая этого года 
появился приказ о посмертном 
присвоении Мэнь Хэ звания «хо
рошего кадрового работника, бес
конечно преданного линии Мао 
Цзэ-дуна». С тех пор «житие Мэнь 
Хэ* стало главной темой всех ор
ганов маоцзэдуновской пропаган
ды.

«Жэньминь жибао» и другие га
зеты отводят ежедневно от двух 
до четырех полос восхвалениям в 
стихах и прозе маоистских досто
инств Мэнь Хэ. Все они сводятся 
к одному: бравый Мэнь Хэ всегда, 
не задумываясь, следовал указа
ниям Мао и заставлял заучивать 
цитаты из его произведений не 
только подчиненных, но и своих 
малолетних детей. Газетные пере
довицы, специальные радиопере
дачи, плакаты, расклеенные по 
всему Пекину, призывают кадро
вых работников, армию, весь на
род учиться на примере Мэнь Хэ 
«безграничной преданности Мао 
Цзэ-дуну».

Сам «великий кормчий» играет 
далеко не последнюю роль в раз

дувании собственного культа. Не 
раз своим присутствием он одо
брял и санкционировал безудерж
ные восхваления собственной пер
соны. «Жэньминь жибао» сообщи
ла 4 июня, что Мао Цзэ-дун «лич
но принял» 20 тысяч активистов 
«курсов идей Мао» из воинских 
частей. Печать сообщила также, 
что приказ о присвоении Мэнь Хэ 
звания «бесконечно преданного 
линии Мао Цзэ-дуна» был отдан 
по личному указанию самого Мао.

Но как бы карикатурно не вы
глядело обожествление Мао Цзэ
дуна со стороны, оно преследует 
далеко идущие политические цели. 
С помощью культа Мао шовини
стически настроенная мелкобур
жуазная группировка в КПК пы
тается вытравить марксистско-ле
нинские взгляды из сознания ки
тайской молодежи, воспитать це
лое поколение в духе слепого по
виновения любым указаниям Мао 
Цзэ-дуна.

Группа Мао явно намерена вме
сто разгромленной Коммунистиче
ской партии Китая создать под тем 
же названием маоистскую партию, 
не имеющую ничего общего с 
марксизмом. Для этого ей нужны 
не сознательные строители социа
лизма и борцы за коммунизм, а 
невежественные фанатики.

(ТАСС, 8 - июня), .
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Л ЮДИ  и С У Д Ь Б Ы

ВСТРЕЧА
п РОШ ЛО уже 

больше двух де
сятилетий с того 

времени, когда артил
лерист, защитник го
рода Ленина капитан 
Н. Ф. Тюменцев вер
нулся в Томск. Война 
прервала начатую им 
научную работу. Ка
питан снова взялся за 
нее. Нелегко, конечно, 
приходилось бывшему 
солдату. Начались по
левые исследования, 
а возраст уже сказы
вался. Да и фронтовые 
дороги от Ленинграда 
до Берлина давали 
о себе знать. Но труд 
— упорный, настой
чивый, он ли непривы
чен крестьянскому сы
ну! Тюменцев все одо
лел. Защищена канди
датская диссертация. 
Казалось бы, можно 
было и успокоиться. 
Не успокоился. Снова 
на колхозных и сов
хозных полях видят 
люди неутомимого 
ученого и называют его 
«доктором» земли. А 
«доктор» действитель
но глубоко изучает 
почвы Западной Сиби
ри, доказывает, что 
они могут дать, если 
к ним отнестись с лю
бовью и знанием дела. 
В 1965 году Николай 
Тюменцев стал докто
ром сельскохозяйст
венных наук.

Трудные дороги 
профессора начина
лись в детстве. Подпа
ла недавно в руки Ни
колаю Федоровичу за
нимательная сказка 
для детей. На облож
ке стоит имя автора: 
Александр Мелентье- 
вич Волков. Удиви
тельно: все совпадает 
— и фамилия, и имя, 
и отчество. Припом
нился Усть-Камено
горск. Коле Тюменце- 
ву, большеголовому 
крепышу, учение дава
лось легко. Но вот по
явился новый учитель- 
математик, и... голова 
закружилась. Спраши
вает строго, никакой 
поблажки, но и рас
сказывает так, что за
слушаешься. Скучная 
наука стала вдруг по
разительно увлека
тельной. ' Да что там 
математика! Новый 
учитель организовал 
воскресные чтения 
для горожан. Расска
зывал о Дарвине, о 
Тимирязеве. Коля Тю
менцев не пропускал 
ни одной его лекции. 
Может быть, тогда и 
зародилась у школьни
ка любовь к природе. 
Может быть, решаю
щим в его жизни и ста
ло живое, увлеченное 
слово учителя...

Однако имеет ли 
отношение ко всему 
этому писатель-ска

зочник Александр 
Волков? Ведь профес
сору Тюменцеву уже 
самому перевалило за 
шестьдесят. Видимо, 
случайное совпадение.

И все-таки, оказав
шись в Москве, Нико
лай Федорович разы
скал адрес писателя. 
Его встретил человек 
с лицом, испещренным 
глубокими морщина
ми. Редкие белые пря
ди чуть-чуть прикрыва
ли высокий лоб. И все- 
таки это был он!

Не сразу узнал учи
тель ученика. Перед 
ним стоял тоже седой 
человек. Две строчки 
орденских колодок ук
рашали его грудь. По
следний орден — Тру
дового Красного Зна
мени — Николай Федо
рович получил в 1967 
году.

— Александр Ме- 
лентьевич, не узнаете? 
Усть-Каменогорск. Ко
ля Тюменцев. 1912 
год.

Старый учитель об
нял Тюменцева. Како
го учителя не волнует 
судьба его учеников! 
А судьба этого учени
ка оказалась далеко не 
обычной, можно книгу 
о ней написать. Дере
венский любознатель

ный паренек стал про
фессором. Особенно 
было приятно учителю, 
что его ученик не рас
стался с землеп-кор- 
милицей, тогда как не
которые молодые лю
ди из села, не задумы
ваясь, прощаются с 
ней навсегда.

— Ну, а вы как, 
Александр  ̂Мслентье- 

вич? '

Писатель задумался:
—  Как тебе расска

зать коротко?
Поправил тяжелые, 

выпуклые очки.
— За тебя рад. На 

себя, пожалуй, тоже 
жаловаться не следу
ет. Я ведь тогда к вам 
приехал из Томского' 
учительского институ
та. Не знаю, какие кон
курсы сейчас в вашем 
пединституте. А  когда 
я'поступал, было все
го 25 мест, а заявле
ний 125. Потом учи
тельствовал и учился. 
Закончил Ярославский 
пединститут, потом 
МГУ. Был доцентом- 
математиком в ' мос
ковском вузе. И в 
строгом секрете от 
студентов, особенно от 
лентяев, которые меня 
прозвали «грозой», на
чал сочинять сказки 
для детей. Вот послед
няя только что вышла.

Александр Меленть- 
евич достал с полки 
книжку с цветастой 
обложкой — «Уфин 
Джюс и его деревян
ные солдаты» — и на 
обложке написал: «До
рогому ученику Нико- , 
лаю Федоровичу от 
учителя, ставшего на 
старости лет сказоч
ником. На добрую и 
долгую память. А. Вол
ков».

На прощание Алек
сандр Мелентьевич 
попросил ученика;

— Поклонись от ме
ня родному Томску. 
Из этого города ■ я 
впервые шагнул в да- 
текую дорогу. В счаст
ливую дорогу.

С. КОЛОСОВ.

Н А  С А М О Д Е Я Т Е Л Ь Н О Й  С Ц Е Н Е

Н О В А Я  О П Е Р А
В  ЭТОТ тихий вечер к Дому 

культуры политехническо
го института со всех сто

рон шли зрители: студенты,
преподаватели, лаборанты, ра
бочие, служащие. Шли наряд
ные — как на праздник.

Это и был небольшой инсти
тутский праздник — премьера 
оперы Гулак-Арт^овского «За
порожец за Дунаем». Мы слу
шали «Евгения Онегина», «Р у 
салку», «Князя Игоря», сцены 
из «Демона». Сегодня опер
ный коллектив политехников 
сделал еще один шаг вперед. 
Еще одна полная опера, к тому 
же на украинском языке.

8 часов вечера. За фортепья
но садятся концертмейстер — 
ассистент химико-технологиче
ского факультета Г. Н. Сутяги
на и старейшина оперного кол
лектива Е. Л. Выгон. Главный 
дирижер филармонии И. Ф. Ко
валев занимает свое место за 
пультом. Звучит увертюра. 
Раздвигается занавес...

Томится Оксана, приемная 
дочь старого казана Карася. 
Она ждет любимого, какие он 
принесет вести с родной Украи
ны?..

— Приди, приди, мой коха- 
ный!.. — в голосе слышится 
волнение молодой исполнитель
ницы, студентки пятого курса 
физико-технического факульте
та Валентины Моисеевой. Но с 
каждой фразой она поет все 
увереннее, и вот уже аплоди
сменты награждают певицу.

А  вот и Карась. Его партию 
исполняет преподаватель ка
федры технологии металлов 
Валентин Николаевич Образ

цов. Его мы слушали в «Р у 
салке», «Князе Игоре». Вален
тин Николаевич много лет по
ет в самодеятельной оперной 
студии. Его новая работа при
носит ему новый успех.

За кулисами ждет выхода на 
сцену преподаватель кафедры 
высшей математики Галина 
Петровна Сергеева. Она поет 
Одарку. Это ее первая роль. 
До сих пор она выступала 
только в концертах.

Геннадия Фомина нельзя на
звать новым исполнителем. Он 
— инженер, выпускник ТПИ. 
Несколько лет назад мы слы
шали ■ его в партии ' Трике. 
Теперь он снова вернулся на 
сцену Дома культуры родного 
института. В «Запорожце за 
Дунаем» Фомин поет Андрея.

В спектакле также заняты 
аспирант Альберт Адам, препо
даватель кафедры политэконо
мии Николай Ивате...

И пусть маловата сцена, 
пусть не все ладится у солистов 
и хора, пусть слегка режут гла
за современные часы на руке 
Одарки, а украинская хата сто
ит на фоне леса средней поло
сы России (новую декорацию 
не успели еще дописать), спек
такль оставляет хорошее впе
чатление. Зрители настойчиво 
приглашают на сцену постанов
щиков — главного дирижера 
областной филармонии И. Ф. 
Ковалева,' режиссера С. И. Ба
ранову инженера лаборато
рии электроники, диэлектриков 
и полупроводников, хормейсте
ра Л. Ф. Аносова — препода
вателя, балетмейстера В. И. 
Одинцову, бессменную старо
сту кружка, — технического 
секретаря М. И. Иванову. Им

в награду сегодня — лучшие 
цветы Томска: гвоздики, розы, 
нарциссы... Это они своим эн- 

. тузиазмом и мастерством помо
гли самодеятельному оперному 
коллективу поставить новый, 
жизнерадостный спектакль.

После спектакля мне удалось 
взять несколько коротких ин
тервью. Вот что сказал И. Ф. 
Ковалев:

— Мы готовили оперу около 
четырех месяцев. Мне эта ра
бота приносила не только труд
ности, но и удовольствие. Кол
лектив слаженный, ребята спо
собные. Осенью мы возобно
вим работу. Оперу:-; «Запоро
жец за Дунаем» в исполнении 
политехников должны услы
шать многие — ее надо ста
вить в Домах культуры и клу
бах заводов, она достойна и 
большой сцены в городе. Ду
маю, что на базе этого коллек
тива можно и нужно организо
вать в Томске народный опер
ный театр.

Председатель жюри инсти
тутского смотра художествен
ной самодеятельности препода
ватель Г. А. Хлопков:

— Постановка удачная, хо
тя не все еще сделано крепко, 
особенно актерски. Хорошо 
было бы поставить эту оперу на 
городской сцене, в сопровожде
нии оркестра.

Закрылся занавес. Разош
лись зрители. Обсудив спек

такль, покинули Дом культуры 
артисты. Одни будут завтра 
экзаменоваться, другие — эк
заменовать. А  на очереди — 
новая опера: «Риголетто»...

Р. ГО РО Д Н ЕВА.

16 и ю н я -  
г о р о д с к о й  
п р а з д н и к  
п е с н и

Областное управление 
культуры, облсовпроф и об
ком fiJiKCM приняли реше
ние о проведении в Томске 
праздника песни, посвящен
ного 50-летию Ленинского 
комсомола. Это будет значи
тельное событие в культур
ной жизни нашего города. 
Цель праздника —  пропа
ганда лучших произведений 
советских композиторов, 
дальнейшее развитие хоро
вого и вокального искусст
ва, привлечение к художест
венному . творчеству широких 
слоев, рабочей и студенче
ской молодежи.
, Праздник песни начнется 
16 июня, в 12 часов дня, на 
стадионе «Труд». Он откро
ется выступлением сводного 
хора коллективов художест
венной , . самодеятельности 
промышленных предприятий 
и учебных заведений Том

ска. Хор исполнит песни В. 
Мурадели—  «Партия —  наш 
рулевой», С. Туликова —  
«Песня о Ленине», К. Молча
нова—  «Песня старых комсо
мольцев», В. Лавриненко —  
«К  северу от Томска». 
Вслед за хором на стадионе 
выступит сводный духовой 
оркестр. В  его исполнении 
прозвучат «Гимн великому 
город.у» Р . Глиэра и фанта
зия из произведений совет
ских композиторов —  «Пес
ни боевой славы».

Во второй части праздни
ка состоится выступление 
лучших хоровых и танце
вальных коллективов —  

лауреатов смотра художест
венной самодеятельности. 
Свое искусство покажут на
родный хор электролампово
го завода, народный ан
самбль гарнизонного Дома 
офицеров, хоровой коллек
тив работников областного 
управления охраны общест
венного порядка и другие.

Вечером праздник песни 
продолжится в городском 
саду. Здесь выступят симфо
нический оркестр филармо
нии, хоровой коллектив ме
дицинских работникпя Кап- 
гасокского района. Состоит
ся КОНКУРС на лучшее испол
нение произведений совет
ских композиторов, будет 
проведена музыкальнйй' вию 
торина.

Праздник песни обещает 
быть интересным и содер- 
жцтельным. Но его успеш
ное проведение во многом 
будет зависеть от активного 
участия в нем широких масс 
любителей певческого ис
кусства, всех трудящихся 
вашего города.

Все на праздник песни!

0. ГОРОДОВИЧ, 
заведующий Томским 

городским отделом 
культуры.

ПОГОДА

11 нюня по Томской обла
сти ожидается переменная 
облачность, по северным 
районам без осадков, по 
остальной территории крат
ковременный дождь, ветер 
северо-западный, 10— 15 
метров в секунду, темпера
тура днем цо северным рай
онам — 10— 15 градусов, 
по остальной т^;р1тории — 
15— 20 градусов тепла.

ТО М СК И Й  О Б Л АС Т Н О Й  
Д РА М А Т И Ч Е С К И Й  Т Е А Т Р

11 июня — «Варшавская мелодия».
12 июня — «Варшавская мелодия».
Начало спектаклей — в 19 час.

30 мин.
СЕГОД НЯ В  К И Н О Т ЕА Т РАХ : 

имени М . ГО РЬК О ГО
Большой зал — «Перстень с ру- 
салкой» (первая серия) — 9,
10- 55. 12-50, 14*45, 16-40, 19-35,
20- 30, 22-20. Журнал «Иностран
ная хроника» № 5.
Малый зал — «Ричард-111» (две 
серии) — 9, 12, 15-05, 18-10,
21- 15. Журнал «Советский спорт» 
№ 2.
Зал кинохроники — фильм для 
детей «Акваланги на дне» — 
9-30, 11-20, 13-10, -15, 16-50. Жур
нал «Яцек и его Ъобачки». Хро
никально-документальный фильм 
«Лицом к лицу с расизмом» — 
17-40, 20-45. «Счастливого пути, 
доктор», «Юрий Никулин» —
19- 45, 21-50.

«О К Т Я Б Р Ь »
Голубой зал — «Перстень с ру
салкой» (первая серия)—9, 10-55, 
12-50, 14-45, 16-40, 18-35, 20-30,
22- 25, Журнал «Советский спорт»
№ 2
Зеленый зал — «Ричард III» (две 
серии) — 11-30, 14-35, 17-40,
20- 45. Журнал «Новости дня»
№ 18.
Для детей — «Король Дроздобо
род» — 9, 10-15.

К И Н О Т ЕАТР  
ГОРОДСКОГО С А Д А

«Сиртаки» — 11, 12-50, 14-40,
16-30, 18,20, 20-10, 22. Фильм для 
взрослых. Для детей — «Дедуш
ка, Килиан и я» — 9-30.

«П И О Н Е Р »
Для детей — «Илья Муромец» —
9-30. 11-20, 13-10, 15, 16-50. «Сир
таки» — 18-40 20-20, 22. Фильм 
для взрослых.

«С И Б И Р Я К »
Для детей — «Республика «Шиид» 
— 9-30. 11-15.
Для взрослых — «Сиртаки» — 
13. 14-40 16-20. 18, 19-40, 21-20.

К И Н О Т ЕА ТР  
«Б Е Л О Е  О ЗЕ Р О »

«Катерина Измайлова» — 14, 16,
18, 20, 22. Для детей — «Кавказ^ 
ская пленница» — 10, 12.

имени И. Ч Е РН Ы Х
Большой зал — «Перстень с ру
салкой» (первая серия) — 9-40,
11- 30, 13-20. 15-10, 17. 18-50. 20-40, 
22-25.
Малый зал — «Ричард III» (две 
серии) — 12, 15. 18, 21. «Первая 

. Бастилия» — 9, 10-30.

Алтайский прибороремонтный 
завод принимает в ремонт водоме
ры калибром от 20 до 200 мм.

Адрес завода: г. Барнаул-8, 
улица Партизанская, 203, телефо
ны № №  5-40-64 и 5-58-51. Для от
грузки — станция Барнаул За
падно-Сибирской железной дороги.

2— 1

ТОМ СКИЙ
П О ЛИ ТЕХН И ЧЕСК И Й  

И Н СТИ ТУТ  
имени С. М. Кирова

объявляет, что в среду, 26 ию
ня 1968 г., в 15 час. 30 мин., в ак
товом зале института, на заседа
нии межвузовского совета по при
суждению ученых степеней по 
энергетике и электромеханике при 
Томском политехническом инсти
туте состоится

З А Щ И Т А  Д И ССЕРТАЦ И И , 
представленных на соискание 

ученой степени кандидата техни
ческих наук, Трикашяым Н. В. на 
тему: «Теплотехнические характе
ристики углей некоторых место
рождений Канско-Лчивского бас
сейна»; Терехиным В. Б. на тему: 
«Автоматизация процесса сорти
ровки на продольных транспорт
ных системах в лесной промыш
ленности».

С диссертациями можно ознако
миться в читальном зале институ
та.

Т О В А РИ Щ И
Д О М О ВЛАД ЕЛЬЦ Ы !

При профкоме Томского поли
технического института организо
вано бюро по найму жилой пло
щади для студентов дневного от
деления на период обучения в 
институте.

Сведения о сдающейся в наем 
площади просим сообщать по ад
ресу;. г. Томск-4, проспект Лени
на, 30, профком, комната № 116, 
главный корпус, телефон 
№ 92-2-87, с 9 до 17 час. 2— 1
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ПРОДОЛЖАЕТСЯ ПОДПИСКА на второе полугодие 1968  
года на областную газету «КРАСНОЕ ЗНАМЯ».

Подписка принимается всеми отделениями связи, агентами 
«Сою зпечати» и общественными распространителями печати на 
промышленных предприятиях, стройках, в совхозах, колхозах, 
учебных заведениях и учреждениях.

^□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□ааапааааосаооапааааааоаапаооЕэаоаваоааапооааааа

ОТДЕЛ по ИСПОЛЬЗОВАНИЮ ТРУДОВЫХ РЕСУРСОВ 
ТОМСКОГО ОБЛИСПОЛКОМА

доводит до сведения, что в Кировском районе г. Томска соз
дан городской пункт по трудоустройству и информации населе
ния.

Городской пункт расположен по проспекту Кирова, 58, в зда
нии центральной проходной завода «Сибэлектромотор».

ТОВАРИЩИ!
По трудоустройству обращайтесь в горпункт. Здесь вам быст

ро подберут работу, дадут консультацию.
Не теряйте времени на поиски работы.

Отдел по использованию трудовых ресурсов.
2— 1

МЕНЯЮ благоустроенную квар
тиру в г. Прокопьевске (в центре) 
на квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, телефон 
№ 4-37-03.

Томскому райисполкому требу
ются; архитектор, заведующий 
райгосархивбм и инструктор.

Обращаться: г. Томск, проспект 
Фрунзе, 59, комната №  36, теле
фон № 2-07-71. 2 — 1

Нынешнее лето принесло прият
ную неожиданность томичам. Наш 
город получил прямое воздушное 
сообщение с Крымом и Черномор
ским побережьем Кавказа. Связь 
с городами Симферополь и Мине
ральные Воды осуществляют воз
душные лайнеры И Л-18.

К услугам отпускников туристи
ческие морские теплоходы, уни
кальные дворцы-музеи.

НА СНИМКЕ: набережная в Ял
те.

Фото нашего нештатного кор
респондента Э. Викторова.

В С Т Р Е Ч И  Ф У Т Б О Л И С Т О В
Лидер чемпионата страны по 

футболу — московский «Спартак» 
записал в свой актив еще два 
очка. Со счетом 2:0 спартаковцы 
выиграли 8 июня в Лужниках у 
одесского «Черноморца».

Не был открыт счет в Баку, 
где команда «Нефтчи» принимала 

«Зарю». Также вничью 
(1 :1) сыграли в Кировабаде дина-* 
мовцы с донецким «Шахтером», в 

торпедовцы с алма- 
атинским «Каиратом», а в Ерева- 
” ®ц̂ ^^^Ут>‘®олисты «Арарата» —

Проводившие свой трехсотый 
матч в чемпионатах страны рос
товские армейцы со счетом 3:1 
выиграли у ташкентского «Пахта- кора».

Киевские динамовцы 9 июня вы
играли в Москве у столичного 
«Локомотива» — 1:0. И теперь ин
терес к встрече лидеров — спар
таковцев и киевлян, которая пред
стоит 14 июня в Москве, заметно 
повысился.

V
--Меудача постигла сборную 
СССР по футболу и в борьбе за

третье место в чемпионате Евро- 
” 3 олимпийском ста

дионе в Риме наши футболисты 
проиграли сборной Англии — 0:2.

%*
Ни основное, ни дополнительное 

время не принесло преимущества 
ни одной из команд в финальной 
встрече на первенсто Европы по 
фу^олу между сборными Италии 
и Югославии. Счет — 1:1.

Вчера состоялась повторная 
встреча этих команд.

(ТАСС).

СПАРТАКИАДА «ТРУДОВЫХ РЕЗЕРВОВ»
g  Началась 21-я спартакиада об-
S ластного совета добровольного 
S спортивного общества «Трудовые 
5 резервы», посвященная 25-летию 
g  общества и 50-летию ВЛКСМ. В 
S программе спартакиады ~  сорев- 
S нования по четырем видам спор- 
Щ та: футболу, баскетболу, волейбо- 
= лу и легкой атлетике, 
g  В течение недели шла упорная
g борьба на футбольных полях меж- 
I  ду командами профессионально- 
g  технических учйлищ. Первое ме

сто и звание чемпиона завоевала 
команда ГПТУ № 10. Вторыми бы
ли футболисты шестнадцатого 
училища, третьими —- первого.

Хорошо подготовились к сорев
нованиям футболисты технических 
училищ № 10 (капитан Н, Шрам- 
ченно) и Кг 16 (капитан В. Ва
сильев). Среди учащихся выяви
лось много перспективных спорт
сменов. Они могут скомплектовать 
сборную команду областного со

вета общества для участия в зо
нальных соревнованиях на пер
венство Центрального совета об
щества «Трудовые резервы». В 
Томске есть стадион под назва
нием «Трудовые резервы». Однако 
стадионом его можно назвать 
лишь условно. Это — пустырь, 
огороженный забором, с ветхой и 
маленькой деревянной трибуной. 
К нему давно надо приложить 
хозяйские руки.

В. ПОПЕЛЬ.

т о м и Ч Н - Т  Р Е т ь и
= в Астрахани закончились фи- 
= нальные соревнования номандно-
= го первенства Центрального сове-
“  та спортивного общества «Труд»
= по шашкам. В них приняли уча-
S стие восемь номанд-победитель-
Н ниц зональных соревнований из
= Москвы, Ленинграда, Астрахани,
= Томска, Таганрога, Челябин-
= сна и других. Первое место
= и звание чемпиона Централь-
S него совета общества завоевала
= команда «Торпедо» Мосновсного
= автозавода имени Лихачева. Не
= проиграв ни одного матча, моснвн-
£ чи набрали 25,5 очка из 35 воз-
= можных. На втором месте —
= команда ленинградского завода
= «Красный треугольник» (20 оч-
= ков). Большого успеха добилась

команда спортивного клуба «Са
турн» из Томска. Томичи одержа
ли победы над ленинградцами 
(3,5:1,5), таганрогцами (3:2) и аст
раханцами (4:1), три матча закон
чили вничью и заслуженно заня
ли призовое третье место, набрав
19.5 очка. Честь клуба «Сатурн» 
защищали кандидаты в мастера 
спорта Евгений Буткевич, Влади
мир Мальцев, Рудольф Чуланов, 
перворазрядники Владимир Трусов 
и Зоя Клементьева.

В личном зачете по международ
ным шашкам сильнейшими оказа
лись томич Рудольф Чуланов и 
Георгий Курышко из Таганрога. 
МоснвиЧна Нина Михеева победи
ла в женском первенстве, набрав
6.5 очка из 7 возможных. Масте

ра спорта Е. Семенов и Ю. Смир
нов (оба из Москвы) стали побе
дителями на первой и второй до
сках по русским шашкам. Томич 
Владимир Трусов, набра'в одинако
вое количество очков с мастером 
спорта Н. Поляковым (Москва) и 
кандидатом в мастера А. Богдано
вым (Таганрог), поделил первое- 
третье места на третьей доске по 
русским шашкам и выполнил 
норму для кандидата в мастера 
спорта.

Представитель ЦС ДСО «Труд» 
вручил московским торпедовцам 
переходящий кубок и диплом пер
вой степени. Команды Ленинграда 
и ТомскД награждены дипломами.

И. МАРКОВ.
главный судья соревнований.

Из зала суда Х У Л И Г А Н  Н А К А З А Н
2 апреля в корреспонденции 

Н. Сосниной «И  мальчишка за
слонил березку...», опублико
ванной в газете «Красное зна
мя», говорилось о том, как 
нетрезвый подросток Вале
рий Бо:Гдан из хулиган
ских побуждений ударил но
жом третьеклассника Сашу Ко
лесникова из 27-й средней шко
лы г. Томска. Саша заступился 
за березку, которую хулиган 
резал ножом.

На днях Ленинский народ
ный суд рассмотрел дело Бог
дана. Особое внимание суд, и в 
первую очередь государствен
ный обвинитель — ппокуpop рай
она Г. Г. Мурзов, обратили на 
причины плохого поведения 
парня. И как ни странно, во 
многом виновной оказалась его 
мать_ — А. Е. Богдан. Дли
тельное время она нигде не ра

ботала, жила на пенсию после 
смерти мужа, но воспитанием 
сына не занималась. Часто жен
щина уезжала, оставляя маль
чишку без денег и без куска 
хлеба, а когда была дома, пьян
ствовала и отрицательно влия
ла на подростка.

Уже после происшествия 
мать Саши Колесникова подо
шла к ней и спросила:

— Скажите, как все это слу
чилось?
, — Отвяжись от меня, — 

резко бросила А. Е. Богдан и 
отвернулась.

Думается, что этот разговор 
ясно показывает, какую мать 
имел Валерий Богдан. Не слу
чайно суд вынес частное опре
деление и просил комиссию по 
делам несовершеннолетних при 
Ленинском райисполкоме обсу
дить поведение А. Е. Богдан.

Управление охраны общественного порядка Томского 
облисполкома

П РО И ЗВО Д И Т Н А Б О Р

курсантов в специальные школы и военные училища МООП 
СССР с 2- и 3-годичным сроком обучения.

Зачисленные в школы и училища обеспечиваются стипендией, 
бесплатным питанием, общежитием и обмундированием.

За справками обращаться: гор. Томск, проспект имени Киро
ва, 18-а, телефоны №№ 299-412, 299-315, в районах области 
— в местные органы милиции.
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§ ТО М СК АЯ  К О Н ТО РА  РО С Б А К А Л Е И  §
доводит до сведения торговых организаций 

г. Томска
и населения °

° о том, что контора Росбакалеи от приемных пунктов и мага- □ 
I  зннов принимает отечественную возвратную консервную, стек- □ 
I  лобанку в неограниченном количестве следующих ■ емкостей: g 
а 200-граммовую, 350-граммовую, 500-граммовую, однолитро- □
g вую, двухлитровую, трехлитровую, соусную бутылку 0,5-литро- □
Я вую. §
D Просьба к населению г. Томска сдавать имеющуюся стекло- □ 
D банку приемным пунктам и магазинам торга «Гастроном», гор- □ 
□ пищеторга и горплодоовощторга. .  ̂ g
о В случае отказа звоните по телефонам: городской отдел тор- □ 
П говли — №№ 2-33-06, 2-61-62, торговый отдел торга «Гастро- □ 
а ном»— № 2-62-35, торговый отдел горпищеторга— № 2-20-63, □
D торговый отдел горплодоовощторга — №  2-50-84. g
S g
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I ВНИМАНИЮ  I 
i  подписчиковг I
I  12 июня З А К А Н Ч И В А Е Т С Я  I  
1ПОДПИСКА на центральные § 
Егазеты. |
= Не забудьте продлить подпи-1 
|ску! I
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Кинотеатру «Октябрь» требуют
ся столяр и уборщица.

Обращаться к директору.

Городской больнице №  3 г. Том
ска на постоянную работу требу
ются; старший бухгалтер и бух
галтер расчетной группы, заведую
щий хозяйством, рабочие, дело
производитель, статистики, коче
гары, садовники, медицинские се
стры, санитарки, официантки, ку
хонные рабочие, рентгенолаборан- 
ты, лаборанты клинической лабо- 
латории, гардеробщицы.

Обращаться; г. Томск, улица 
Нахимова, 3, к главному врачу.
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Однако все это не исключает 
уголовной ответственности Ва
лерия Богдана. Он совершил 
тяжкое преступление.

Как тяжело было нам, судь
ям, слушать исповедь малолет
них свидетелей, оказавшихся 
очевидцами случившегося в 
тот мартовский вечер! И все 
это потому, что пьяный хулиг 
ган считал, что ему все мож-. 
но...

В результате судебного раз
бирательства суд приговорил 
Валерия Богдана к семи годам 
лишения свободы.

Е. И В АН О В , 
председатель Ленинского 
районного суда.

Редактор А . Н. Н О ВОСЕЛОВ-

томский 
’  п о л и т е х н и ч е с к и й

И Н СТИ ТУТ  
им. с. М. Кирова

объявляет, что в среду. 26 ию
ня 1968 г., в 15 час. 30 мин., в 
аудитории №  204 главного кор
пуса института, на заседании меж
вузовского совета по присуждению 
ученых степеней по радиотехнике 
и электронике при Томском поли
техническом институте состоится 

З А Щ И Т А  Д И ССЕРТАЦ И И , 
представленных на соискание 

ученой степени кандидата техни
ческих наук, Казьминым Г. С. на 
тему: «Исследование формирова
ния электронного пучка в сильно
точных секциоиировакных ускори
тельных трубках»; Ефимовым 
Ю. И. на тему: «Применение ма
лых ЭЦ ВМ  в автоматизированных 
системах планирования и управ
ления».
' С диссертациями можно ознако
миться в читальном зале институ
та.

Н аш  а д р е с  
и телеф оны

Адрес редакции: г.: Томск, . прои 
спект им. Ленина, 66.

Телефоны; ответ, секретаря — 
2-31-19, секретариата — 2-42-40: 
отделов: партийной жизни ~
2-52-23: пропаганды — 2-47-45,
промышленности, нефтегеологии 
и транспорта — 2-37-75, строи
тельства и леса — 2-37-75, сель- 
енохозяйственного — 2-37-ЭТ, нау
ки я школ — 2-42-46, советского 
строительства и быта — 2-37-77, 
писем и рабселькоровской сети — 
2-37-38 и 2-31-47, информации —- 
2-51-61, бухгалтерии и отдела объ
явлений — 2-37-36, стенографист
ки — 2-52-02.

Томск, ТИП. М4 2 «Красное знамя»
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